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O Parque Nacional do Itatiaia registrou 
a mínima na madrugada desta quinta-feira, 
dia 13, de -9,2 graus,  em uma estação que 
fica dentro da unidade a 2.450 metros de al-
titude. Foi a menor temperatura do ano até 
agora no parque e a mais baixa do país. 

A pista da Sociedade Hípica Bra-
sileira, na Lagoa (Zona Sul do Rio), 
será palco até domingo (16), de dis-
putas de elevado nível técnico com 
a realização do Concurso de Saltos 
Nacional 5* Santo Antônio, que teve 
abertura nesta quinta-feira (13), com 
entrada franca.
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Parque Nacional do Itatiaia registrou a mínima de -9,2 graus

Alceu Valença 
comanda 
o Arraiá da 
Fundição 
Progresso nesta 
sexta. E na 
mesma noite 
o Mombojó 
apresenta na 
Ladeira das 
Artes ‘Carne de 
Caju’, premiado 
álbum de 
releituras do 
rico cancioneiro 
do ídolo 
pernambucano

Alceu em dose dupla

2 º  C A D E R N O

Acervo Fundição Progresso
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Reprodução TV

Diretor do 

premiado ‘O 

Menino e o Mundo’, 

que conquistou 

o Festival de 

Annency, o 

animador Alê 

abreu fala com 

exclusividade ao 

Correio de sua 

estética  

Ao lado de Sandra de Sá e Negra Li, Toni 
Tornado, de 94 anos, contagiou a plateia 
do 31º Prêmio da Música Brasileira, que 
homenageou Tim Maia. Xande de Pilares, 
Jards Macalé e o Choro da Rua foram os 
maiores vencedores da noite de gala da MPB

CRAVO ALBIN

Feriados 
e praias 
privatizadas
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FERNANDO MOLICA 

O exemplo 
do ministro 
Juscelino Filho
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Líderes do Hamas negaram na 
última quarta (12) que o grupo tenha 
exigido mudanças na proposta apre-
sentada pelos EUA para estabelecer 
um cessar-fogo na Faixa de Gaza. Na 
guerra de versões, o governo de Israel 
havia dito que a facção pretendia mu-
dar os parâmetros do plano.

Hamas nega 
exigência para 
mudanças 
em acordo
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Desvios dos fundos partidários já são alvos de 
operação da PF. Solidariedade/Pros foi o primeiro
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Governo lança Jogos Escolares no Rio

Estado cria Observatório do Feminicídio
Grupo de Trabalho será criado para monitorar dados que envolvem o crime contra mulheres 
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Confirmando o bom momento, 
as vendas do comércio varejista cres-
ceram 0,9% em abril, a quarta alta 
seguida do ano.

Vendas do 
comércio 
têm quarta 
alta seguida
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‘ISS Neutro’ 
recebe 
adesão de 
empresas
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O procurador-geral de Justiça, 
Luciano Mattos, recebeu, 
na quinta-feira (13), a visita 
do secretário nacional de 
Segurança Pública, Mário 
Sarrubbo. O encontro 
aconteceu no gabinete de 
Mattos e foi acompanhado, 
ainda, pelo promotor de Justiça 
David Francisco de Faria, chefe 
de gabinete. Foram alinhados 
projetos de interesse do estado 
do Rio no que tange à atuação 
do MPRJ na área de segurança 
pública, tema de absoluta 
prioridade na gestão do PGJ. 
Entre os assuntos abordados, 
a questão pericial, no que 
concerne a graves violações de 
Direitos Humanos.

PGJ-RJ recebe visita do secretário nacional de Segurança Pública
Divulgação/MPRJ

Tem delícias juninas nos cardápios 
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Empresários 
de Itaipava 
presos em 
esquema
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 100 ANOS: DOUMERGUE É O NOVO PRESIDENTE DA FRANÇA
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 14 de junho de 
1924 foram: em reviravolta na As-
sembleia Nacional Francesa, Pain-

levé não é mais o presidente do país, 
assumindo o posto Gaston Dou-
mergue. O ilustre espanhol Francis-
co Combó concedeu uma entrevista 

ao Correio da Manhã. General Da-
wes é o vice-presidente republicano 
na chapa de Cooligde, à presidência 
dos EUA. 

HÁ 75 ANOS: SENADO PRORROGA A LEI DA LICENÇA PRÉVIA
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 14 de junho de 
1949 foram: Israel denuncia a In-
glaterra no Conselho de Segurança 

da ONU. França, Inglaterra, EUA 
e URSS não chegam a um acordo 
sobre Alemanha e Berlim. Porto de 
Xangai segue bloqueado na China. 

Senado aprova a prorrogação da lei 
da licença prévia. Governo permite 
a instalançao de um Zoo na Praça 
Tiradentes.   

A quem se queixar dos males 
que infestam o país? Ao bispo – uma 
tradição brasileira – já não tem mais 
sentido. Primeiro, porque os bispos 
já têm afazeres em demasia. Segun-
do, porque a palavra anda meio gasta 
por excesso de uso indevido, especial-
mente quando é fortemente usada 
pela igreja do “bispo” Macedo e seus 
auxiliares. E terceiro porque certos 
bispos católicos, ao menos alguns in-
sensatos, não concordarão com a tese 
que passo a reclamar. Portanto, a ad-
vertência cairá mesmo no presidente 
Lula, nosso máximo dirigente.

A coisa é antiga, e todas as pes-
soas que pensam este país – um míni-
mo que seja – já se manifestaram. Es-
tou a me referir aos feriados. Impõe-se 
bem mais que uma simples refl exão. 
Impõe-se, na verdade, um estado de 
alerta geral – contra esse descalabro, 
que é a institucionalização do não-
-trabalho, ou seja, uma possível civi-
lização da indolência. De fazer corar 
pensadores tão diferentes como Sér-
gio Buarque de Holanda e Gilberto 
Amado, vivos estivessem.

Por que a insistência obtusa de 
certos políticos em homenagear nos-
sos heróis com a máxima “pernas pro 
ar que ninguém é de ferro”? Um país 
que se reconstrói a duras penas como 
o Brasil precisa adotar um compor-
tamento mais severo no relaciona-
mento com o trabalho. Agora, se o 
trabalho é mal remunerado – e o é em 
geral – isso nada deve ter a ver com o 
trabalhar menos. Até porque o axio-
ma é de cruel fatalidade: quanto me-
nos trabalho, mais pobreza, menos 
riqueza e menor salário.

Os feriados são muitos e– na talvez 
maioria – injustifi cáveis. Até porque 
está na hora exata de o Brasil se alçar a 
uma objetividade de comportamento, 

como em outros países civilizados. Va-
mos, então, desfi ar o nosso rosário de 
feriados e tentar equacioná-los.

Primeiro, as datas universais do 
mundo ocidental: dias 1º de janeiro 
(Dia Mundial da Paz), 1º de maio 
(Dia do Trabalho) e 25 de dezembro 
(Dia da Cristandade, nascimento de 
Jesus). A esses, o senso geral indica a 
permanência, pura e simples.

Quanto aos outros, é hora de 
mexer. Comecemos pelos religiosos. 
Alias, julgo-me isento, embora cons-
trangido, porque sou devoto da Igreja 
Católica. São eles, se a memória não 
falha, a sexta-feira da Semana San-
ta (tem gente que enforca a semana 
inteira), o Dia de Corpus Christi, 
o Dia da Padroeira do Brasil (12 de 
outubro), os Dias de São João e São 
Pedro (feriados em muitos lugares), o 
Dia de Finados (2 de novembro – e 
que se estendo ao dia anterior, Dia de 
Todos os Santos), o Dia da Imaculada 
Conceição (8 de dezembro, feriado 
em muitos lugares do país) e o Dia 
da Véspera de Natal (é imoral o meio-
-feriado, quando tudo pára simples-
mente porque é véspera, uma simples 
véspera). Os feriados religiosos estão 
na tradição dos brasileiros, por certo. 
Mas com a frouxidão dos costumes e 
dos tempos – o sentido verdadeiro da 
religiosidade fi cou restrito aos fi éis, e 
só a eles. A Igreja Católica, ao meu ver, 
deveria celebrar seus dias reverenciais 
no recolhimento dos verdadeiros ca-
tólicos. Os outros cultos – judaicos, 
protestantes, espíritas, muçulmanos 
e xintoístas – praticam suas datas 
sagradas, responsabilizando-se por 
elas. E nunca as impondo aos outros 
credos. Muito menos ao país, com a 
pecaminosa perda das riquezas para o 
povo que deixam de ser produzidas, 
como diria o fi lósofo católico Alceu 

de Amoroso Lima.
Quanto às chamadas datas nacio-

nais, a tese da paralisação do trabalho 
também prolifera. Até duas, três dé-
cadas atrás, o carnaval começava no 
sábado à tarde e ia até a Quarta-feira 
de Cinzas. Só que a partir das 12 h. o 
trabalho era normal. E agora? Agora 
o sábado já é todo enforcado e a tra-
dição já decretou: enforca-se toda a 
Quarta-feira de Cinzas e de lambu-
ja também se vão a quinta e a sexta . 
Isto é, nove dias de paralisação. E isso 
poucas semanas depois do dezembro 
já quase todo paralisado pelas festetas 
intermináveis.

Seguem-se-lhe depois: o Dia da 
Cidade (1º de março), o Dia de Tira-
dentes ( 21 de abril), o Dia da Inde-
pendência (7 de setembro), o Dia da 
Proclamação da República (15 de no-
vembro), o Dia de Zumbi (20 de no-
vembro). E – para cúmulo dos nossos 
pecados – os meios-feriados dos Dias 
do Funcionário Público (28 de outu-
bro), do Comerciário (também ou-
tubro), do Professor (sei lá quando). 
Pretextos, todos eles invariavelmente, 
para que a última moda da esperteza 
nacional seja cumprida. E no que vem 
a ser o pior de tudo: enforca-se o dia 
anterior ou o dia posterior quando 
um feriado cai ou na terça ou na quin-
ta-feira.

Devemos, pois, admitir tais abu-
sos? Absolutamente não. O único 
feriado que o bom senso deve preser-
var, além dos feriados universais, já ci-
tados, é o Dia Nacional do Brasil – o 
Sete de Setembro. E as homenagens 
devidas? Como homenagear nossos 
valores tão caros, nossos heróis tão 
amados? Trabalhando. Que nenhu-
ma homenagem pode ser mais digna 
que o trabalho.

Tenho observado – e com muitís-

simo pesar – que a vontade de traba-
lhar menos no Rio aumentou nesses 
cinco anos. Nesta crônica, refi ro-me 
ao meio feriado da véspera de Natal, 
chamando-o de imoral, exatamente 
porque meio e porque véspera.

Em defesa das praias

Vez por outra, refi ro-me aqui que 
o Brasil parece estar de pernas ao ar. 
Por conta de propostas malucas, qua-
se sempre sugeridas por representan-
tes do povo.

Agora mesmo, deparo-me com 
muitos artigos nos jornais a adverti-
rem sobre a PEC para privatizar as 
praias, retirando-AS da União (Fede-
ral) para serem administradas pelos 
estados e/ou municípios. Mas não só 
praias como terrenos de marinha.

O relator da emenda constitucio-
nal, o senador Flavio Bolsonaro, pare-
ce não se dar conta dos estragos que 
as marés já vem provocando, exata-
mente pelos danos contra a natureza 
e contra o próprio mar.

A linda praia de Atafona ( no nor-
te do Estado do Rio, um dos xodós da 
minha juventude) simplesmente não 
existe mais. Estamos sim, em período 
gravíssimo de mudanças climáticas. E 
uma de suas consequências, podem 
anotar, será a elevação do nível dos 
mares – para onde irão as dezenas de 
tonelada dos gelos dos polos, vitimas 
diretas do aquecimento global?

Nossos deputados e senadores ao 
invés de pensar em abrir espaço para 
especulação imobiliária privatizando 
praias, deveriam se esforçar ao máxi-
mo para ampliar as faixas de proteção 
aos oceanos, o que alguns países já 
começam a fazer, como a Dinamarca 
e a Austrália. Só assim, salvamo-nos 
todos, as praias, os oceanos. Os mares 
e as marés...

Ricardo Cravo Albin
Feriados em demasia e praias privatizadas: insanidade

Opinião do leitor

Grande corrida

Não está fácil a vida de Sergio Pérez em 2024. 

Desta vez, o piloto perdeu controle da Red Bull 

sozinho na curva 6 e quebrou a asa traseira no 

Canadá. Merecida corrida fantástica de Lando 

Norris do ponto de vista de um espectador. Le-

wis Hamilton era melhor que George Russell. A 

experiência conta.

José Ribamar Pinheiro Filho 
Brasília - Distrito Federal

A credibilidade 
no papel

Lobo em pele 
de cordeiro?

EDITORIAL

Neste sábado, 15 de junho, 
o Correio da Manhã completa 
123 anos. O centenário jornal 
ocupa novamente um espaço 
de vanguarda na imprensa na-
cional, que foi a sua marca por 
décadas. O sucesso das suas 
múltiplas edições impressas de-
monstra o acerto do investimen-
to em inúmeros parques gráfi-
cos. Em mundo de informação 
volátil e perecível, no qual o au-
tor de uma plataforma on-line 
atropela a apuração pela avidez 
de “sair na frente”, a informação 
colocada no papel ganha outra 
dimensão de credibilidade. 

“Confi amos tanto nas notícias 
que escrevemos, que as colocamos 
no papel e assinamos”, este é um 
novo lema da campanha que o 
Correio da Manhã terá neste se-
gundo semestre. O jornal impresso 
passou a ser, no mundo das fake 
news, o sinônimo de credibilidade. 
Um jornalismo de alta qualidade 
que reúne nomes como Rudolfo 
Lago, Fernando Molica, William 
França, Cláudio Magnavita e ar-
ticulistas como Ricardo Cravo 
Albin, Ruy Castro, Alexandre 
Garcia, Paulo Cézar Caju, entre 
outros. No jornalismo regional, 
as edições do Sul Fluminense, Pe-

tropolitano e Serrano colocam o 
Correio como veículo líder em 
várias regiões. É o jornalismo com 
credibilidade. 

O 2º Caderno é uma referên-
cia cultural, aliás, foi o Correio da 
Manhã que criou o conceito de ca-
derno de cultura e artes na impren-
sa. O jornal nasceu como veículo 
nacional e tendo o Distrito Federal 
como sua sede desde 1901. A edi-
ção Nacional e a do Distrito Fede-
ral, em Brasília, é a volta ao DNA 
dos nossos fundadores. Hoje é o 
único jornal a mostrar diariamente 
o que acontece em todas as regiões 
do Brasil.

A credibilidade do impresso 
nos impulsiona a avanços ainda 
maiores no mundo digital e no ví-
deo. Estas multiplataformas serão 
impulsionadas a partir da base só-
lida que foi construída nesta reto-
mada do Correio da Manhã. Um, 
dois, três é simbolicamente uma 
contagem que assinala os 123 anos 
de uma marca, com jornalismo de 
credibilidade e plena liberdade de 
opinião. Um jornalismo que estará 
muito além do papel, mas usando 
o impresso como lastro de con-
fi ança do que noticiamos. Uma 
responsabilidade de quem registra 
para a história.

O turismo é um setor muito 
competitivo. Os destinos compe-
tem para conquistar congressos, 
viagens de incentivos e fl uxo de 
turistas. O Rio sofre com uma ima-
gem de violência e existe um esfor-
ço sobre-humano para melhorar a 
sua imagem no exterior. Participa-
ção de feiras, viagens de familiari-
zação, press-trips e ações interna-
cionais, como trazer o escritório da 
Organização Mundial de Turismo 
nas Américas para um endereço 
carioca, missão realizada com êxito 
graças à união da iniciativa privada 
(Fecomércio RJ) e poder público 
(Prefeitura Municipal).

O que ocorreu esta semana, 
tendo como palco o gabinete da 
presidência da Embratur, agência 
encarregada da promoção da ima-
gem do Brasil no exterior, foi mais 
do que um deslize. Foi uma falta de 
bom senso e da incapacidade do seu 
presidente, o ex-deputado Marcelo 
Freixo, hoje no PT, de compreen-
der o cargo executivo que ocupa e 
que lhe garante um bom salário.

Em um desastrado vídeo, 
Marcelo Freixo, gravando no seu 
gabinete ofi cial e postado nas suas 
redes sociais, fez uma análise sobre 
a atuação dos milicianos no Rio e 
traçou um apavorante cenário da 
segurança na cidade. Será que ele 
não ponderou o confl ito entre a 
sua postura de ativismo político 
e a missão pública que ocupa no 

Executivo? O principal destino 
turístico internacional foi exposto 
de forma nua e crua, com pincela-
das de denúncias, exatamente pelo 
agente público que deveria promo-
vê-lo.

Se um destino concorrente do 
Rio estiver empatado na disputa 
de sediar um congresso ou evento 
mundial, apresentar este vídeo do 
presidente da própria Embratur 
terá vantagens imediatas.

Ao assumir, pela primeira vez, 
uma função executiva, Marcelo 
Freixo deveria ter renunciado ao 
seu ativismo que tanto assusta os 
eleitores mais conservadores. Este 
radicalismo é um fi gurino que não 
cabe a um presidente da Embratur 
e ainda mais, utilizar imagens gra-
vados em um espaço ofi cial para 
denegrir o Rio.

Como presidente da Embra-
tur, ele tem conseguido até elogios 
pela equipe técnica que montou e 
por uma postura mais comedida 
que todos esperavam a sua renún-
cia ao radicalismo não constru-
tivo. O Rio merece desculpas e 
o setor do Turismo também. Se 
Freixo não consegue compreender 
a necessidade de renúncia da sua 
postura política, que abra mão da 
missão de falar bem do Brasil. O 
gabinete ofi cial do Executivo não 
é palanque para atacar o Rio em 
algo tão doloroso para todos os 
cariocas.

Geraldinos, depois de alguns 
meses fui ao Estádio Nilton San-
tos, mais conhecido como Enge-
nhão, assisitr o clássico Fluminen-
se e Botafogo. Sai com a sensação 
de que o Glorioso tem chance de 
voltar a brigar por títulos, já que 
ele massacrou o Tricolor das La-
ranjeiras. Porém, o placar magro 
de 1 a 0 pode enganar os leigos. 
E o motivo principal está na auta-
ção do centroavente Júnior San-
tos. O jogador tem um grande 
potencial. Dribla, corre, chama a 
marcação, mas peca no principal: 
a fi nalização. Se não fossem seus 
quatro erros em chutes próximos 
ao goleiro Fábio, o Botafogo po-
deria ter aplicado um chocolate 
no Fluminense e ter dado um 
belo presente de Dia dos Namo-
rados para os casais Alvinegros.

Falando nesse grande pecado 
de Júnior Santos, volto a dizer 
como os jogadores brasileiros, 
hoje, estão cada vez mais media-
nos e pouco se preocupam em 
evoluir alguns fundamentos bá-
sicos. Se o atacante do Botafogo 
se policiasse mais nisso, talvez 
até poderia ser convocado para a 
Seleção que, aliás, está refl etindo 
bem como anda nosso futebol, 
cada vez mais dependente dos 
talentos individuais. Isso sem fa-
lar dos nossos treinadores, que 

não conseguem fazer táticas mais 
avançadas os apostar no coletivo.

Enquanto fi carmos apostan-
do em nomes que despontam 
na América do Sul de jogadores 
médios de Colômbia, Equador, 
Peru, Argentina, Uruguai etc, ao 
invés de fazer um programa de 
base forte, para criar novos talen-
tos, fi caremos assim, vendendo os 
jovens cada vez mais cedo para a 
Europa e importanto atletas, no 
bom linguajar, medíocres, sul-a-
mericanos.

O que o Dorival Júnior fez 
nos amistosos preparatórios con-
tra México e Estados Unidos 
para a Copa América, com uma 
equipe atuando mais de forma 
defensiva, com três volantes em 
campo e apostando no talento 
individual de Vini Jr. Rodrygo 
e Raphinha para marcar gols, é 
algo para se preocupar, visando a 
Copa do Mundo de 2026, pois o 
Brasil sempre atuou para frente e 
coletivamente.

E citando os treinadores, an-
tes das pérolas, eu sou um dos 
poucos que defendem o método 
de jogo de Fernando Diniz, desde 
os tempos de Audax. Todavia, o 
que ele está fazendo hoje, no Flu-
minense, é, no dialeto de boleiro, 
cagando para as críticas. Por mais 
que tenha sido um dos grandes 

responsáveis pelos títulos conti-
nentais do clube - Libertadores 
e Recopa - precisa ouvir mais as 
pessoas que estão em sua volta e 
perceber que o time não está ren-
dendo mais como antes, pois o es-
quema de jogo já está manjado e 
necessita ser reinventado. Do que 
adianta ter o diploma de psicólo-
go se na hora principal, de receber 
críticas, as ignora? Não é porque 
venceu um título importante que 
pode se achar o melhor do mun-
do e fi car por isso mesmo. O time 
do Fluminense está mal e precisa 
abrir o olho, para não brigar por 
rebaixamento!

Vamos agora tentar decifrar 
as asneiras que esses analistas de 
computadores andam dizendo 
na televisão e rádio sobre os jogos, 
com frases cada vez mais incríveis.

Pérolas da semana:
1- “Manter o DNA com in-

tensidade própria, com uma linha 
de 4, trabalhando para não perder 
a identidade, com articulação ela-
borada, por causa do desencaixe”.

2 - “A bola está viva, com o 
time espaçado em transição, jo-
gando por uma bola”.

3- “Alargar o campo, leitura 
para jogar centralizado, fechando 
a porta, fi cando confortável e de-
pois desconfortável, encaixando 

o jogo com embate físico, renun-
ciando a bola, jogando em 2/3, 
prendendo os alas”.

4 - “Compactação, transição, 
trabalhando com consistência e 
intensidade, fazendo a leitura do 
jogo, com o falso 9, com jogado-
res espetados e amassando uns aos 
outros”.

5 - “Como vai ser o movimen-
to da chavinha para arrumar a ca-
sinha do time adversário?”

6 - “Veio por dentro, jogo 
meio sem tom, dando tapa na 
orelha da bola, fatiada e cortada, 
conectando a transição e fazendo 
a bola viajar”.

7 - “Luta por espaço corpo-
ral, com linha de 4 ou linha de 
5, fazendo intensidade média ou 
forte”

8 - “Ser encaixado no jogo 
propositivo ou reativo, confortá-
vel defensivamente, com sistema 
cognitivo, dando lugar a efetivi-
dade”.

*Ex-jogador de futebol. 
Fez parte da seleção do 

Tricampeonato Mundial no 
México em 1970. Atuou nos 

quatro grandes clubes do Rio 
(Flamengo, Botafogo, Vasco 
e Fluminense), Corinthians, 

Grêmio e Olympique de 
Marseille (França).

Paulo Cézar Caju*

Futebol brasileiro longe do seu ideal
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  CASTRO ABSOLVIDO PELO 
STJ   -   Fazer uma crítica genérica 
a qualquer liderança de um movi-
mento social não pode ser conside-
rado como um crime contra a honra. 
O mais coerente e absoluto entendi-
mento partiu da Corte Especial do 
Superior Tribunal de Justiça, e de 
maneira unânime, resultou na absol-
vição do governador do Rio, Cláu-
dio Castro, da acusação de calúnia, 
difamação e injúria contra um poli-
cial militar. O agente, líder de uma 
associação de PMs, participativa de 
um ato reivindicando aumento sa-
larial, quando foi prontamente cri-
ticado pelo chefe do Executivo esta-
dual, o chamando de “mau caráter”, 
afi rmando que ele era responsável 
por “quebrar o Estado” e prejudicar 
os servidores, fazendo com que fi -
cassem sem os seus proventos. 

  AUSÊNCIA DE DOLO - O re-
lator do caso, ministro Herman Ben-
jamin, mencionou que não houve o 
dolo de macular ou afetar a honra do 
militar, o que se confi guraria como 
crime. Assim, o magistrado votou para 
julgar inepta a queixa-crime contra 
Castro, tornando-a improcedente no 
que tange aos crimes de difamação e 
de injúria. Já o policial militar, foi pe-
nalizado a pagar as custas processuais 
e honorários advocatícios no valor de 
R$ 5 mil. 

  EFEITO PEDAGÓGICO - O 
advogado de Cláudio Castro, Carlo 
Luchione, afi rmou que, “para além 
da justiça feita, a rejeição da queixa 
tem efeito pedagógico, gerando con-
sequências àqueles que imputam cri-
mes de calúnia, injúria e difamação 
ao gestor do estado por suas falas 
institucionais, decorrentes do exer-
cício da função pública”. O relator, 
ministro Herman Benjamin, baseou 
seu voto em parecer do Ministério 
Público Federal, que apontou que 
Castro se limitou a criticar de forma 
genérica e política a atuação do PM 
enquanto líder do movimento social 
que reivindicava direitos dos servi-
dores, assim como a atuação do pró-
prio movimento.

  SARRUBBO NO MPRJ - O pro-
curador-geral de Justiça, Luciano Mat-
tos, recebeu, nesta quinta-feira (13), a 
visita do secretário nacional de Seguran-
ça Pública, Mário Sarrubbo. O encon-
tro aconteceu no gabinete do PGJ e foi 
acompanhado, ainda, pelo promotor de 
Justiça David Francisco de Faria, chefe 
de gabinete. Desde março na função de 
secretário, Mário Sarrubbo integrou por 
34 anos o MP e, antes de ocupar o atual 
cargo, respondia como procurador-geral 
de Justiça do Ministério Público do Es-
tado de São Paulo (MPSP).

  QUESTÃO PERICIAL - Na reu-
nião foram alinhados projetos de in-
teresse do estado fl uminense no que 
tange à atuação do MPRJ na área de 
segurança pública, tema de absoluta 
prioridade na gestão do procurador-
-geral. Entre os assuntos abordados, 
a questão pericial, principalmen-
te no que concerne a graves viola-
ções de Direitos Humanos. “Con-
versamos sobre algumas iniciativas. 
Acho que a Secretaria Nacional de 
Segurança Pública poderá nos aju-
dar com estratégias que venham a 
fortalecer o nosso trabalho da perí-
cia independente”, afi rmou Lucia-
no Mattos. Em ano eleitoral, o PGJ 
ressaltou a importância do encontro 

com o secretário, no que diz respei-
to à coibição da infi ltração do crime 
organizado nas eleições municipais, 
como nos cargos de vereador e pre-
feito. 

  FARAH EM TRÊS RIOS - O ex-
-secretário estadual de Desenvolvi-
mento, Vinicius Farah, pré-candidato 
à Prefeitura de Três Rios pelo União 
Brasil, arregaçou as mangas e tentará 
se eleger como prefeito pela 3ª vez. Ele 
foi prefeito do município entre  2009 
e 2016 e estava saudosista esta sema-
na. Ao comentar sobre a edição do 
Prêmio Sebrae Prefeito Empreende-
dor, realizada esta semana, ele apro-
veitou para destacar que foi premiado 
duas vezes, em nível estadual, e três no 
Estado do Rio. “Essa ocasião me faz 
recordar os anos em que tive a honra 
de estar à frente da prefeitura de Três 
Rios. O prêmio não apenas reconhece 
o esforço e a visão dos gestores muni-
cipais, mas também destaca a relevân-
cia do empreendedorismo como mo-
tor de desenvolvimento econômico e 
social nas cidades”, disse Farah.

  ASSOCIAÇÕES COMER-
CIAIS - Na última semana, a Fede-
ração das Associações Comerciais e 
Empresariais   do Estado do Rio de 
Janeiro (Facerj), empossou os seus 
vices presidente regionais. Na Re-
gião Serrana, quem assume é Júlio 
Cordeiro; na Baixada Fluminen-
se e no Norte Fluminense é Maurí-
cio Cabral; e Centro Sul Fluminen-
se é Matheus Gattas. A cerimônia de 
posse aconteceu na sede da Associa-
ção Comercial Industrial Agrícola 
de Nova Friburgo. A Associação Co-
mercial e Industrial do Rio de Janei-
ro (Acierj), também tem novo presi-
dente, o empresário e subsecretário 
de Desenvolvimento Econômico de 
Niterói, Igor Baldez, também foi 
empossado na cerimônia.

  CONSULTA REJEITA BC EM-
PRESA - A proposta do senador Van-
derlan Cardoso (PSD-GO), que tem 
como relator Plínio Valério (PSDB-
-AM), que dá autonomia fi nanceira e 
administrativa ao Banco Central, con-
ferindo a ele status de empresa estatal, 
não parece ter muito apoio na socie-
dade. Isso se for levada em conta uma 
consulta sobre o tema feita no site do 
Senado. O sistema de consulta da pá-
gina registra 80,12% de manifesta-
ções contrárias à ideia, contra 19,88% 
de opiniões favoráveis. O Senado tem 
uma ferramenta que faz consultas po-
pulares sobre temas em discussão para 
balizar as posições dos parlamentares.

  POUCOS VOTOS - Na verda-
de, porém, a consulta não é das mais 
representativas. Até a quinta-feira 
(13), haviam votado 3.503 pessoas, 
com 697 votos sim e 2.806 votos 
não. Mesmo assim, porém, é supe-
rior a uma pesquisa feita pelo pró-
prio Sindicato Nacional dos Funcio-
nários do Banco Central (Sinal), que 
ouviu servidores do banco. No caso, 
o levantamento do Sinal deu 74% 
contrário à medida. 

  ADIAMENTO - De qualquer 
modo, a discussão da Proposta de 
Emenda Constitucional (PEC) foi 
adiada sem prazo pelo presidente da 
Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ), Davi Alcolumbre. Na quarta-
-feira (12), ela seria discutida na CCJ. 
Mas Alcolumbre negociou com o go-
verno o adiamento.

PINGA-FOGO

Ministro das Comunicações, Jus-
celino Filho é inocente até sua even-
tual condenação, mas as apurações da 
Polícia Federal indicam que ele está 
bem enrolado. O roteiro traçado pelos 
investigadores serve como guia para 
muitos dos escândalos brasileiros.

Desvios de verbas destinadas a 
obras públicas não são novidade por 
aqui, assim como orçamentos super-
faturados, licitações fraudadas e in-
dicações de empreiteiras amigas para 
executar serviços.

Quem acha que isso começou há 
pouco tempo, em governos petistas, 
deve dar uma olhada no livro “Estra-
nhas catedrais: as empreiteiras brasi-
leiras e a ditadura civil-militar, 1964-
1988”, de Pedro Henrique Pedreira 
Campos, o título resume a história. E, 

sejamos justos, esse tipo de safadeza é 
bem anterior aos governos militares, 
apenas foi mantido durante a ocupa-
ção do Planalto.

Combinemos que esquemas de 
corrupção são bem antigos entre nós. 
O problema é que o empoderamento 
do Congresso Nacional e a prolifera-
ção das emendas parlamentares ba-
gunçaram de vez  o coreto. 

Agora, deputados e senadores não 
dependem mais exclusivamente de 
acertos com ministros, governadores 
e prefeitos e com outros funcionários 
de alto escalão para viabilizarem suas 
jogadas. Eles são os donos de boa parte 
do nosso dinheiro, defi nem onde vão 
colocar parte da grana do orçamento 
da União.

É a velha história do quem contra-

tada a banda tem o direito de escolher 
a música. Com os recursos em mãos, 
parlamentares pouco afeitos aos prin-
cípios da moralidade pública podem 
estabelecer condições para destinar as 
verbas para onde bem entenderem. 

Não é à toa que, entre prefeitos, 
fi cou popular a expressão “comprar 
emendas”. A negociação é simples: o 
município devolve para o parlamentar 
uma parte do dinheiro que ele desti-
nou para uma determinada obra ou 
serviço. Tudo na linha do princípio 
franciscano do é dando que se recebe 
citado pelo então deputado Roberto 
Cardoso Alves, o ideólogo do Cen-
trão.

É muito dinheiro. Do total de 
emendas incluídas no orçamento de 
2024, R$ 33,630 bilhões são de execu-

ção compulsória pelo governo. Cada 
senador tem o direito de determinar a  
aplicação de R$ 69,634 milhões; cada 
deputado pode distribuir R$ 37,871 
milhões. Isso, fora as emendas não 
obrigatórias, usadas pelo governo para 
agradar parlamentares ou para mostrar 
sua gratidão por este ou aquele voto.

A julgar pelas investigações da PF, 
o caso de Juscelino (deputado federal 
eleito pelo União Brasil do Maranhão) 
é exemplar, preenche praticamente 
todas as possibilidades de cambalho-
tas com o dinheiro público. As arti-
manhas iriam desde acordo com em-
preiteira à destinação de recursos para 
estradas que benefi ciam propriedades 
familiares — pelo visto, a exemplo de 
tantos outros colegas, ele não pode ne-
gar que defende a família, a dele.

A corrupção não é privilégio do 
Brasil; em qualquer país, a possibili-
dade de administrar  verbas públicas é 
capaz de gerar e alimentar o desejo de 
fabricar tenebrosas transações. Mas as 
características do nosso sistema políti-
co facilitam muito o trabalho dos que 
veem na política apenas uma chance 
de enriquecimento.

O sistema eleitoral que prioriza 
pessoas físicas e não partidos, a quase 
inexistência de siglas programáticas, o 
semipresidencialismo que faz do Poder 
Executivo um refém do Legislativo, o 
rebaixamento do debate político e os 
muitos tropeços do Judiciário criaram 
condições ideais para a roubalheira. O 
ministro Juscelino pode ser inocente, 
mas o caminho que teria percorrido é 
uma rota pra lá de conhecida.

Fernando Molica

O exemplo de Juscelino

Fotos CM

Aldo Rebelo e Francisco Soares Brandão

Aldo Rebelo lança o livro “Amazônia, a Maldição das 
Tordesilhas – 500 Anos de Cobiça Internacional”, no Rio 

No dia 12 de junho, Aldo Rebelo 
lançou seu novo livro “Amazônia, a 
Maldição das Tordesilhas – 500 Anos 
de Cobiça Internacional” na Livraria 
Argumento, no Rio de Janeiro. Publi-
cado pela editora Arte Ensaio em qua-
tro idiomas, a obra já foi apresentada 
em São Paulo, Brasília e Curitiba.

O livro oferece uma análise pro-
funda sobre a Amazônia, destacando 
sua rica biodiversidade, potencial eco-
nômico sustentável e os desafi os his-
tóricos enfrentados pela região. Aldo 
Rebelo sublinha a importância da 
soberania e preservação da Amazônia 
como um patrimônio inegociável para 
o Brasil, em um contexto de crescente 
interesse internacional pela região.

Aldo Rebelo durante o lançamento 

no Rio de Janeiro

Helcius Pitanguy, fi lho do Ivo Pitanguy, 
cumprimentando Rebelo

Elisabeth Di Cavalcanti, fi lha de Di Cavalcanti, e o 
marido, prestigiando o autor

Aldo Rebelo e Paula Paixão 

durante o lançamento na 

Livraria Argumento

Moreira 

Franco 

também 

esteve 
prestigiando 

o lançamento 

do livro nesta 
quarta-feira 

no Rio

O aniversariante e pré-candidato 
do PL a prefeito de Angra, 

Renato Araújo com sua família 

durante o culto de ação de graças

Celebração foi realizada 
pelo pastor Silas Malafaia, 
líder da Assembleia de Deus

Fotos Divulgação

Força evangélica

A tropa de choque da Assem-
bleia de Deus e do PL desembar-
cou na noite de quarta-feira em 
Angra dos Reis para o culto em 
ação de graças pelo aniversário de 
Renato Araújo, pré-candidato do 
PL à Prefeitura de Angra. Foi uma 
demonstração de força comanda-
da pelo pastor Silas Malafaia, líder 
da Assembleia de Deus Vitória em 
Cristo, que abençoou Araújo e sua 
família na igreja de Mambucaba, 
que estava completamente lotada.

Também estavam no culto o 
pastor Sóstenes Cavalcanti, que 
promete acampar em Angra até as 
eleições, e o advogado Fábio Wajn-
garten, advogado do ex-presidente 
Jair Bolsonaro. Depois do culto, 
que reuniu mais de mil pessoas, Re-

nato se reuniu com a cúpula do 
PL para conversar sobre alianças. 
Segundo Malafaia, novidades à 
vista na semana que vem, não só 
nos apoios à pré-candidatura de 
Renato como também nos núme-
ros das pesquisas ofi ciais, registra-
das no TRE
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Governo estuda 
cortar gastos por 
desoneração

MPE deve apresentar denúncia contra político nos próximos dias

Por Gabriela Gallo

Após o Congresso Nacional 
devolver a Medida Provisória 
que limita a compensação dos 
impostos Pis e Cofins, a equipe 
econômica do governo federal 
tenta encontrar outro meio para 
compensar a perda de arrecada-
ção de R$ 17 bilhões com a de-
soneração da folha de pagamen-
to dos 17 principais setores da 
economia e de municípios. Nesta 
quinta-feira (13), o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, e a 
ministra do Planejamento e Or-
çamento, Simone Tebet, declara-
ram à imprensa que irão reforçar 
a discussão sobre a agenda de cor-
te de gastos. Além disso, eles en-
fatizaram que irão elaborar uma 
série de alternativas para acomo-
dar os números na proposta de 
Orçamento de 2025.

“A revisão de gastos é a posi-
ção da área econômica, estamos 
absolutamente sintonizados. 
O fato da Fazenda cuidar mais 
das receitas e o Planejamento 
mais das despesas não significa 
que não estejamos trocando im-
pressões sobre a viabilidade das 
propostas toda hora”, disse o mi-
nistro da Fazenda.

A MP 1227/2024 que res-
tringia a compensação tributária 
do pagamento de PIS/Pasep e 
Cofins foi uma estratégia da Fa-
zenda para compensar a perda da 
desoneração, mas teve um alto 
nível de resistência de setores e 

parlamentares, inclusive de líde-
res do governo. A estratégia do 
ministério para ter um aumento 
de R$ 29,2 bilhões na arrecada-
ção tributária não foi bem rece-
bida nem pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

Gastos
Com isso, a Fazenda e o Pla-

nejamento estudam a revisão 
de gastos com benefícios pre-
videnciários, além de uma pos-
sível flexibilização das despesas 
mínimas com saúde e educa-
ção, os setores que atualmente 
crescem de forma mais acelera-
da que os demais.

“Gasto primário tem que ser 
revisto, gasto tributário tem que 
ser revisto e gasto financeiro do 
Banco Central também. Quanto 
mais esses três gastos estiverem 
caindo, tanto melhor para o Bra-
sil, desde que a população esteja 
sendo atendida nos seus direitos 
fundamentais e o investimento 
esteja acontecendo para melho-
rar a produtividade da economia 
brasileira”, reforçou Haddad.

Ao Correio da Manhã, o eco-
nomista Newton Marques pon-
tuou que, baseado nas últimas 
interações e conflitos entre os 
poderes Executivo e Legislativo, 
o corte de gastos tende a ser a me-
lhor estratégia para compensar a 
desoneração da folha.

“O governo vai ter que cortar 
gastos e, obviamente, vai pre-
judicar os interesses de muitos 

grupos. Por exemplo, já foi anun-
ciado um limite no aumento real 
da educação e da saúde em 2,5%, 
que é a meta do arcabouço fiscal. 
Isso vai se tornar uma pedra gran-
de no sapato do governo federal, 
porque o Congresso não oferece 
alternativas”, disse Marques.

O economista também con-
siderou que o governo poderia 
propor a taxação de grandes 
heranças e grandes fortunas. No 
entanto, ele reforça que as chan-
ces da proposta no Congresso 
são quase nulas.

“O Congresso nunca con-
seguiu [aprovar a taxação] e já 
foi menos conservador do que 
atualmente. Vai ficar mais fácil 
para o governo reduzir gastos 
para manter o equilíbrio orça-
mentário do que aumentar as 
receitas. E, com isso, esperar que 
a atividade econômica reaja para 
que haja um crescimento maior 
que já estava sendo esperado 
para esse ano”, completou.

Propostas
Também na quinta-feira, 

lideranças do Senado Federal 
encaminharam ao ministro da 
Fazenda uma lista com alter-
nativas econômicas para com-
pensar a desoneração da folha. 
Dentre as sugestões estão usar 
os recursos de depósitos judi-
ciais esquecidos em bancos há 
mais de cinco anos, a criação de 
um programa para incentivar o 
pagamento de multas devidas 
às agências reguladoras e a repa-
triação de recursos do exterior.

Os senadores também pro-
puseram a atualização de ativos 
e a aprovação do projeto Progra-
ma de Regularização Tributária 
(PRT), que tramita na Câmara 
dos Deputados. Fernando Ha-
ddad declarou que irá ouvir e 
analisar os possíveis impactos das 
propostas dos parlamentares. A 
mediação será ponderada pelo 
líder do governo no Senado, se-
nador Jaques Wagner (PT-BA).

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Haddad busca alternativas para manter desoneração

Presidente do Solidariedade, 
Eurípedes é alvo da Interpol

Por Gabriela Gallo

Alvo da Polícia Federal (PF) 
por desvio de recursos partidá-
rios para fins pessoais, o presi-
dente nacional do partido So-
lidariedade, Eurípedes Júnior, 
segue foragido. Nesta quinta-
-feira (13), ele foi incluído na 
categoria de difusão vermelha 
da Interpol (Organização Inter-
nacional de Polícia Criminal). 
A divisão vermelha é um instru-
mento adotado pela organização 
para dar publicidade às ordens de 
captura expedidas em desfavor 
de nacionais ou estrangeiros. Eu-
rípedes Júnior é o principal alvo 
da operação Fundo do Poço, que 
investiga um desvio de mais de 
R$ 36 milhões dos fundos parti-
dário e eleitoral do PROS, antes 
do partido se fundir ao Solidarie-
dade, para fins pessoais.

Com a operação da PF, o Mi-
nistério Público Eleitoral prepara 
uma denúncia contra Eurípede 
Júnior, que já está na fase final, 
pelos crimes de lavagem de di-
nheiro, organização criminosa e 
crimes eleitorais. A expectativa é 
que o documento seja apresen-
tado na semana que vem. O caso 
está na 1ª Promotoria, no Distri-
to Federal, com o promotor elei-
toral Paulo Binicheski.

Segundo as investigações, ele 
montou uma organização crimi-
nosa “estruturalmente ordena-
da”, para desviar e se apropriar 
de recursos do Fundo Partidário 
e Eleitoral do partido, através 
de candidaturas laranjas, su-
perfaturamento de serviços de 
consultoria jurídica e desvios 
que seriam destinadas à Funda-
ção de Ordem Social, institui-
ção do partido. Também foram 
registrados atos de lavagem de 
dinheiro, identificados por meio 
da constituição de empresas 

de fachada, além da compra de 
imóveis e um superfaturamento 
de serviços prestados aos candi-
datos laranjas.

De acordo com o relatório 
da PF, Eurípedes Júnior usou os 
recursos desviados para financiar 
ao menos 36 viagens internacio-
nais com a família. Além disso, 
ele ainda é investigado pelo even-
tual envolvimento no sumiço de 
um helicóptero avaliado em R$ 
3,5 milhões do partido extin-
to do qual ele era presidente, o 
PROS. As informações são do 
jornal Estado de São Paulo.

Eurípedes Júnior é um fenô-
meno político. Virou presidente 
de partido tendo exercido na vida 
apenas um cargo eleitoral. Foi ve-
reador na cidade de Planaltina de 
Goiás, no entorno do Distrito 
Federal em 2008. Dali, fundou o 
Partido Republicano da Ordem 
Social (PROS). Como o partido 
seria extinto por não cumprir a 
cláusula de barreira (desempe-
nho mínimo exigido na lei elei-
toral para que um partido sobre-
viva), o PROS foi incorporado 
ao Solidariedade em fevereiro de 

2023. E Eurípedes virou presi-
dente da sigla, mesmo ela tendo 
nomes mais experientes na polí-
tica, como o deputado Paulinho 
da Força (SP) ou a ex-deputada 
Marília Arraes (PE), que já foi 
filiada ao PT e deixou o partido 
por divergências depois de ser 
preterida como candidata ao go-
verno de Pernambuco.

Investigados
No Congresso Nacional, o 

partido não tem nenhum re-
presentante no Senado Federal 
e apenas cinco deputados fede-
rais na Câmara: os deputados 
Aureo Ribeiro (RJ), Maria Ar-
raes (PE), Zé Silva (MG), We-
liton Prado (MG) e Paulinho 
da Força (SP), que está afastado 
temporariamente. De acordo 
com o site do próprio partido, 
no Brasil há 29 deputados esta-
duais vinculados à sigla, 2.073 
vereadores e 98 prefeitos. vin-
culados ao partido.

Além do presidente Eurípe-
des Júnior, a PF prendeu preven-
tivamente a primeira tesoureira 
do partido Cintia Lourenço 

da Silva, o primerio secretário 
nacional Alessandro Souza da 
Silva e o ex-deputado distrital 
Berinaldo da Ponte.

Além disso, o Solidariedade 
tem outros membros da executi-
va nacional do partido investiga-
dos em outros processos. O 1º vi-
ce-presidente do Solidariedade, 
o deputado afastado Paulinho 
da Força, é investigado pelos cri-
mes de falsidade ideológica com 
fins eleitorais, corrupção passiva 
e lavagem de dinheiro. O pro-
cesso contra o parlamentar foi 
movido a partir de denúncia ba-
seada em colaborações premia-
das da operação Lava Jato, que 
alegam que ele teria recebido R$ 
1,7 milhão a título de propina, 
no âmbito do esquema de com-
pra de apoio político para suas 
campanhas eleitorais de 2010 e 
2012. Apesar do processo seguir 
no Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE), ele assumiu a vaga de 
deputado federal com a saída do 
ex-deputado Marcelo de Lima 
Fernandes (PSB-SP), expulso 
por infidelidade partidária.

O presidente estadual do 
Solidariedade no Rio de Janeiro, 
deputado federal Aureo Ribei-
ro, foi absolvido no julgamento 
do TRE da acusação do uso da 
máquina pública na eleição de 
2022. O Ministério Público 
Eleitoral do Rio deverá recorrer 
ao TSE. A sua irmã, Danielle 
Barros, é a atual secretária esta-
dual de Cultura.

O presidente estadual em 
Minas Gerais é o deputado fede-
ral Zé Silva, que também é pre-
sidente da Comissão de Legisla-
ção Participativa da Câmara. Já 
no Distrito Federal, é Javan Lo-
pes da Silva Júnior, que não atua 
como político. Em São Paulo, o 
presidente é o ex-deputado esta-
dual Alexandre Pereira.

Agência Brasil

Até helicóptero pode ter sido comprado por Eurípedes
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“Convenço uma de cada 
dez coisas que falo”

O “casal” Valdemar 
e Bolsonaro

Diferente Estratégias

Mal

Dilma

Convivência

Lula

“Se vai só pela cabeça 
dele e dos filhos, a gente 
fica só com um grupinho 
que não vai levar a gente a 
lugar nenhum”, disse Val-
demar. O presidente do 
PL conta que é difícil con-
vencer quanto à necessi-
dade de ampliar além do 
extremo, conquistando 
o campo conservador de 
centro para ter de fato 
chances eleitorais. Ele 

consegue convencer, per-
gunta-se. “Consigo uma 
de cada dez coisas que eu 
falo, e, mesmo assim, só 
depois de falar dez vezes”, 
responde Valdemar. Se-
gundo ele, nem mesmo o 
governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos), um dos favori-
tos para ser o candidato 
conservador em 2026, 
merece a confiança.

Na tarde de quarta-feira 
(12), o presidente do PL, 
Valdemar Costa Neto, 
estava no cafezinho do 
Senado. E comentava de-
talhes do seu “convívio” 
com o ex-presidente Jair 
Bolsonaro. “Convívio” vai 
aqui entre aspas porque, 
no momento, Valdemar 
está proibido de conversar 
com Bolsonaro, conforme 
determinação do ministro 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), Alexandre de 

Moraes. Mas os dois tra-
balham diariamente em 
salas muito próximas, no 
mesmo andar de um pré-
dio do Plano Piloto, em 
Brasília, onde fica a sede 
do PL. E juntos definem 
as estratégias políticas do 
partido. Era Dia dos Na-
morados. Mas o que disse 
Valdemar no cafezinho 
estava menos para uma 
declaração de amor e 
mais para uma DR sobre a 
relação do “casal”. 

“Ele é diferente da gen-
te”, queixava-se Valdemar, 
há décadas o pragmático 
presidente do PL, partido 
que foi formando alianças 
ao longo da vida confor-
me as conveniências. Bol-
sonaro e seus filhos não 
escondem a clara posição 
de extrema-direita e os li-
mites das suas relações. 

Isso, segundo Valdemar, 
muitas vezes complica 
a montagem das estra-
tégias. “Tem um monte 
de gente que gostaria de 
aderir ao PL. Mas ele veta, 
dizendo: ‘Esse votava con-
tra a gente’. Eu respon-
do: ‘Votava, mas não vota 
mais’. Mas às vezes não 
tem jeito”.

“É um fenômeno, mas 
agora vai mal, muito mal”, 
pondera Valdemar sobre 
Lula. E é por aí que o pre-
sidente do PL considera 
ser possível ampliar as 
possibilidades de seu par-
tido, atraindo frustrações 
com o governo do petista. 
Mas, para isso, tem que 
convencer o chefe.

Tarcísio foi ministro da In-
fraestrutura de Bolsonaro. 
Mas, antes disso, foi dire-
tor-executivo do Departa-
mento Nacional de Infra-
estrutura de Transportes 
(Dnit) no governo Dilma 
Rousseff. “Ele trabalhou 
com a Dilma”, rebate, se-
gundo Valdemar. “Mas eu 
já estive com Lula”.

A “convivência” entre os 
dois políticos de perfis 
diferentes precisa se-
guir. Porque se Valdemar 
tem o partido é Bolsona-
ro quem tem os votos. 
“Como eu vou abrir mão 
de alguém que leva 700 
mil pessoas na Avenida 
Paulista?”, comenta ele. 
Assim, vai seguindo a DR…

“Eu fui dizer que o Lula é 
um fenômeno, ele ficou 
bravo comigo”, comenta-
va Valdemar. “Mas como 
eu vou falar mal do Lula? 
Eu dei o vice do Lula”. Nos 
dois primeiros governos 
do hoje presidente, o vice 
de Lula era o empresário 
e senador pelo PL, José 
Alencar. 

Rovena Rosa/Agência Brasil

Reprodução Youtube

Bolsonaro desconfia de Tarcísio, diz Valdemar

No Dia dos Namorados, Valdemar fez uma DR

POR RUDOLFO LAGO
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Lula hesita sobre o 
destino de Juscelino Filho

Por ana Paula Marques

Indiciado pela Polícia Fe-
deral (PF) por corrupção, o 
ministro das Comunicações, 
Juscelino Filho (União Brasil), 
pressiona uma decisão do presi-
dente Luiz Inácio Lula da Silva. 
Mas a estratégia do petista pare-
ce ser ganhar tempo. Na última 
quinta-feira (13), Lula disse que 
vai conversar com o ministro, 
mas só após a viagem pela Euro-
pa, onde cumpre agenda no G7. 
Além disso, o presidente decla-
rou que o ministro tem “direito 
de provar que é inocente”.

“Eu acho que o fato de o 
cara estar indiciado não sig-
nifica que o cara cometeu um 
erro. Significa que alguém está 
acusando e a acusação foi acei-
ta. Agora, eu preciso que as pes-
soas provem que são inocentes. 
E ele tem o direito de provar 
que é inocente”, disse.

A conversa aprofundada 
sobre o assunto só acontece na 
nesta próxima semana. O pró-
prio presidente declarou que 
não tinha “essa pressa” de ter a 
conversa com o ministro. “Digo 
para todo mundo: só você sabe 
a verdade. Se você cometer um 
erro, reconheça que cometeu. 
Se você não cometeu, brigue. 
Brigue pela sua inocência. Esse 
é um lema, sabe, que tenho dito 
para todos os ministros”, disse.

Juscelino Filho é suspeito de 
desviar emendas parlamentares 
ainda quando era deputado fe-
deral. Segundo a PF, ele suposta-
mente integra uma organização 
criminosa e teria cometido o 
crime de corrupção passiva rela-
cionado a desvios de recursos de 
obras de pavimentação custeadas 
com dinheiro público da estatal 
federal Companhia de Desen-
volvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba (Code-
vasf ). O ministro nega que tenha 
cometido irregularidades.

O tempo dirá
Para o coordenador de 

Análise Política da BMJ Con-
sultores Associados, Lucas 
Fernandes, o presidente Lula 
deve esperar e só o tempo irá 
determinar uma decisão do 
presidente. “Neste momento, 
em que o Planalto está colecio-
nando uma série de derrotas no 
Congresso Nacional, o presi-
dente não pode se dar ao luxo 
de criar uma indisposição com 
um partido que tem três minis-
térios, e que é uma bancada re-
levante dentro da Câmara dos 
Deputados. O presidente deve 
usar exatamente essa linha de 
defesa, de que vai dar o tempo 
para que o ministro consiga 
se defender na justiça e Lula 
só deve tomar uma decisão se 
houver condenação na segunda 
instância”, explica.

Para o especialista, a estratégia 
seria manter o ministro na ativa 
para cobrar uma maior aproxima-
ção de seu partido, o União Brasil, 
que, apesar dos ministérios, não 
entrega tantos votos para as pautas 
do governo. “É a oportunidade do 
presidente demonstrar boa vonta-
de e tentar com isso cobrar maior 

fidelidade do partido e maior res-
ponsabilidade de Juscelino Filho 
nas articulações com a Câmara”, 
entende.

Relações em jogo
A questão é profundamente 

política. Além do partido que 
faz parte do maior bloco parla-
mentar do Congresso, o Cen-
trão, Juscelino Filho foi indica-
do a ministro pelo presidente 
da Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ) do Senado, Davi 
Alcolumbre (União-AP), prin-
cipal cotado para próximo pre-
sidente da Casa.

Além de não querer se indis-
por com o futuro comandante 
do Senado, quem decide qual 
projeto será votado e tem força 
para articular votos. O presi-
dente também não quer perder 
um importante aliado, líder de 
um importante colegiado.

Regionalização
Para o cientista político 

Guilherme Carvalhido, o que 
deve influenciar a decisão do 
presidente é a regionalização. 
“O Centrão do Nordeste é 
muito caro para Lula. Juscelino 

Filho é do Maranhão e essa re-
gião é um reduto petista. Se o 
ministro fosse um político fra-
co, o presidente já estaria per-
guntando ao próprio partido 
de Juscelino quem seria o eleito 
para substituir”, explica.

Apesar de ser cedo para 
uma previsão, caso o ministro 
seja condenado pela justiça, um 
nome para assumir o cargo dele 
deve vir diretamente do grupo 
de Alcolumbre, defende o es-
pecialista. “Mas, para isso, os 
aliados e o próprio presidente 
da CCJ devem esperar o peso 
da opinião pública no eleitora-
do nordestino, que será testado 
logo mais com a eleição para as 
prefeituras da região”, disse.

Juscelino vem dando ‘dor de 
cabeça’ ao governo desde que 
assumiu a pasta das Comunica-
ções. O inquérito que indiciou 
Juscelino foi aberto a partir de 
uma série de reportagens reve-
ladas pelo jornal O Estado de 
S.Paulo, que mostrou que o mi-
nistro colocou R$ 5 milhões do 
orçamento secreto na Prefeitu-
ra de Vitorino Freire (MA), co-
mandada por sua irmã, Luanna 
Rezende (União).

Presidente defende presunção de inocência de ministro 
Ricardo Stuckert/PR

Lula quer ganhar tempo na decisão sobre Juscelino

Por ana Paula Marques

Durante discurso na confe-
rência da Organização Interna-
cional do Trabalho (OIT) em 
Genebra, na Suíça, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
voltou a defender a reforma do 
sistema financeiro global como 
uma ferramenta de diminuição 
da desigualdade no mundo du-
rante o lançamento da Coali-
zão Global por Justiça Social da 
Organização Internacional do 
Trabalho (OIT).

O petista criticou o acúmu-
lo de riqueza no mundo e vol-
tou a defender o tema que foi 
central durante a presidência 
brasileira do G20: a reforma do 
sistema financeiro global como 
uma ferramenta de diminuição 
da desigualdade no mundo. 
Além disso, Lula também vol-
tou a fazer críticas ao mercado 
financeiro, e defendeu que o Es-
tado tem responsabilidade pelo 
desenvolvimento do país.

“O Brasil está impulsio-
nando a proposta de taxação 
dos super-ricos nos debates do 
G20. Nunca antes o mundo 
teve tantos bilionários. Estamos 
falando de três mil pessoas que 
detêm quase US$ 15 trilhões 
em patrimônio. Isso represen-
ta a soma dos Produtos Inter-
nos Brutos (PIBs) do Japão, da 
Alemanha, da Índia e do Reino 
Unido”, declarou Lula.

Farpas
O presidente também 

usou seu discurso para alfine-
tar o bilionário Elon Musk, 
dono do X (antigo Twitter) 

e da SpaceX, fabricante de 
sistemas aeroespaciais, trans-
porte espacial e comunica-
ções. “A concentração de ren-
da é tão absurda que alguns 
indivíduos possuem seus pró-
prios programas espaciais. 
Não precisamos buscar solu-
ções em Marte. É a Terra que 
precisa do nosso cuidado”, 
enfatizou.

Além de preparar uma pri-
meira exploração em solo mar-
ciano, Musk tem demostrado 
interesse na política brasileira 
nos últimos tempos. Ele che-
gou a rivalizar com o ministro 
do Supremo Tribunal Federal 
(STF) Alexandre de Moraes 
por decisões contra a platafor-
ma X. Como o ministro é visto 
como um inimigo para o bol-
sonarismo, a oposição de Lula 
viu o ato do bilionário como 
um apoio ao ex-presidente Jair 
Messias Bolsonaro.

Guerra
Ainda na última quinta-

-feira (13), o presidente voltou 
a defender um acordo de paz 
entre Ucrânia e Rússia e suge-
riu que se os presidentes Vo-
lodymyr Zelensky (Ucrânia) 
e Vladimir Putin (Rússia) não 
conversam, é sinal de que “estão 
gostando da guerra”, caso con-
trário, já tinham encontrado 
uma solução pacífica. Lula tam-
bém declarou que não defende 
Putin no conflito iniciado há 
mais de dois anos, após as tro-
pas russas invadirem a Ucrânia.

Outro tópico abordado 
pelo presidente foram os de-
safios dos trabalhadores no 
mundo, como a desigualdade 
salarial entre homens e mulhe-
res. Lula chamou atenção para 
o número de mulheres que se-
guem fora do mercado por con-
ta da distribuição desigual das 
tarefas domésticas.

“Trabalho igual para salário 
igual ainda é uma utopia. Mais 
de meio bilhão de mulheres em 
idade ativa estão fora da força 
de trabalho devido à divisão 
desigual das responsabilidades 
familiares e dos cuidados”, co-
mentou.

Agenda europeia
Na última sexta-feira (14), 

o presidente Lula pousou na 
Itália para cumprir agenda no 
G7—colegiado formado pelas 
nações mais desenvolvidas do 
mundo, Canadá, França, Ale-
manha, Itália, Japão, Reino 
Unido e Estados Unidos. O 
Brasil participa como convi-
dado. A reunião acontece en-
tre os dias 14 e 15. A cúpula 
dos líderes discute, entre ou-
tros temas, os conflitos entre 
Rússia e Ucrânia e na Faixa 
de Gaza entre Israel e o grupo 
Hamas.

Lula é convidado da primei-
ra-ministra da Itália, Giorgia 
Meloni. Essa é a oitava vez que 
o petista participa da cúpula 
como convidado. O evento 
acontece em Borgo Egnazia, na 
região da Puglia, e acontece em 
um momento em que a extre-
ma-direita acaba de aumentar a 
sua presença no parlamento da 
União Europeia.

Como medida para tentar 
aplacar a ampliação do gru-
po, o presidente da França, 
Emmanuel Macron, chegou 
a dissolver o parlamento do 
país e convocar novas elei-
ções. O presidente Lula deve 
ter uma reunião bilateral com 
Macron.

lula volta a mirar os super-ricos
Ricardo Stuckert / PR

Lula discursou na OIT em Genebra antes de ir para a Itália

CORREIO BASTIDORES

Para deputada, proposta 
é inconstitucional

Pena maior para aborto do 
que para infanticídio

Sem mudança 30 anos

Espantalho

Processos

O pardo

Prazos

Contrária ao projeto, a 
deputada Jandira Fegha-
li (PCdoB-RJ) classifica a 
proposta de inconstitu-
cional, já que o homicí-
dio simples é vinculado à 
idéia de cidadania. “O feto 
não é cidadão, não tem 
personalidade jurídica”, 
argumenta.
Ressalta que os parlamen-
tares que se opõem ao 
projeto lutam para evitar 

sua votação em plenário 
— avalia que, neste caso, 
a proposta seria aprovada. 
Segundo Jandira, o presi-
dente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), adiantou que 
não vai pautar o assunto 
imediatamente. 
Ela frisa que tema geraria 
um problema para o pre-
sidente Lula, que se veria 
obrigado a sancionar ou 
vetar a mudança.

O projeto que equipara o 
aborto a homicídio quan-
do praticado depois de 
22 semanas de gestação 
prevê pena mais pesa-
da do que a estabelecida 
para a mulher que mata o 
próprio filho no parto ou 
logo após do nascimento.
O artigo 123 do Código Pe-
nal, que trata do infanticí-
dio, prevê prisão de dois 
a seis anos para a mulher 
que cometer este crime 
“sob a influência do esta-

do puerperal”. 
Pela proposta do deputa-
do e pastor Sóstenes Ca-
valcante (PL-RJ), a pena 
para homicídio simples 
— de seis a 20 anos de de-
tenção — seria aplicada 
até mesmo se a gestação 
tiver sido gerada por estu-
pro. A legislação atual não 
estabelece um limite para 
os abortos nos casos per-
mitidos (estupro, risco de 
vida para a mulher fetos 
anencéfalos)

À coluna, Cavalcante disse 
não abrir mão de equipa-
rar o aborto depois de 22 
semanas ao homicídio. 
Não aceita, por exemplo, 
estabelecer um prazo 
para a interrupção legal 
da gestação e uma puni-
ção como a prevista para 
os casos de aborto (até 
três anos para a mulher).

Ele rechaça a crítica de 
que o  projeto estabelece 
para a mulher violentada 
pena maior do que a pre-
vista para estuprador (de 
até dez anos de prisão; 12 
anos se a vítima tiver en-
tre 14 e 18 anos). Defende 
castração química e au-
mento de pena para 30 
anos de cadeia.

Presidente do BNDES, 
Aloizio Mercadante virou 
trunfo de Lula para conter 
pressões por mudanças 
na área econômica, como 
a substituição de Fernan-
do Haddad. Diante da 
menção de Mercadante 
como eventual substituto 
do ministro, até os radi-
cais optam pelo silêncio. 

Em 2021, foram abertos 
333 processos em tribu-
nais de justiça do país 
para apuração e julga-
mento de casos de abor-
to. Isso representa 0,22% 
das 150 mil mulheres que, 
nesse mesmo ano, foram 
atendidas para tratar de 
consequências da inter-
rupção de gravidez.  

O ministro das Comuni-
cações, Juscelino Filho, 
é, veja só, pardo. De pele 
clara e cabelos castanhos, 
o político cravou sua etnia 
em 2022, ao registrar sua 
candidatura a deputado. 
Na eleição de 2018, quan-
do não havia estímulos a 
candidatos negros, ele se 
declarou branco.

Com raras exceções (caso 
do Canadá), a  maioria dos 
países onde o aborto é le-
gal estabelece um prazo 
para sua realização, que 
chega a 28 semanas de 
gestação na Bielorrúsia. 
Na França e na Alemanha, 
o limite é de 14 semanas; 
no Reino Unido e Países 
Baixos, de 24.

Câmara dos Deputados

Zeca Ribeiro/Câmara dos Deputados

Jandira Feghali quer impedir votação

Sóstenes Cavalcante é o autor da proposta

POR FERNANDO MOLICA
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Crise deflagra ‘debandada’ de 
R$ 40 bi em recursos externos

Gestoras preveem cenário 
‘desafiador’ para a economia

CORREIO ECONÔMICO

Ciclo vicioso ‘Governo gastador’

Lucro de R$ 3,3 bi

‘Fora do armário’

‘Alegria geral’

Deterioração já!

O ‘nocaute’ sem fim, apli-
cado pelo dólar ao real, 
tem causado estragos, 

não só, no plano cambial, 
mas no mercado de capi-
tais, que já perdeu, desde 
o início do ano, mais de R$ 

40 bilhões – somente R$ 4 
bilhões neste mês. 
Só na terça-feira (11), hou-

ve fuga de R$ 957,295 mi-

lhões de recursos gringos 
do mercado nacional. 

Outro reflexo adverso 
pôde ser observado na 
B3 (B3SA3), que registrou 
queda de 8,8%, no com-

parativo anual, em volu-

me financeiro diário de 
ações, além de recuo de 
3,4%, ante o mês anterior.
Tais dados, a princípio, 
evidenciam que a fase 

de ‘namoro’ do investidor 

com a bolsa brasileira pa-

rece ter acabado.

Um cenário de maiores 

incertezas, tanto internas 

quanto externas, que de-

safiam a gestão da eco-

nomia nacional. É o que 
projetam gestoras de in-

vestimentos, ao menos, 

no curto prazo, no que 
toca à continuidade do 

processo de valorização 
do dólar ante o real. 
Entre os ingredientes des-

sa receita cambial amar-
ga, especialistas apontam 
o desgaste do ministro da 

Fazenda, Fernando Had-

dad; as recorrentes dúvi-

das acerca do rumo fiscal 
ou do viés a ser adotado 
pelo Fed (Federal Reser-
ve) em sua política mone-

tária, o que afeta o merca-

do global, como um todo. 
Tal direção errática pode 
ser medida pelo fato de a 
cotação comercial da mo-

eda ianque ter atingido, 

nesta quarta-feira (12), o 
patamar de R$ 5,40, pela 
primeira vez em 18 meses.

Um ciclo vicioso no curto 
prazo, mediante a piora 
das expectativas de infla-

ção e quanto à percepção 
de risco fiscal, que acio-

nam uma ‘corrida’ a ati-

vos mais seguros, como 

o dólar, avalia a Persevera 
Asset Management, que 
prevê uma ‘batalha difícil’ 
pela recuperação do real. 

Em seu diagnóstico, o 
sócio-fundador da Perse-

vera Asset Management, 
Guilherme Abbud aponta 
que a raiz do problema 
cambial é a “desancora-

gem das expectativas e 
o temor dos investidores 

sobre a ancoragem fiscal”, 
além da identificação do 
“governo mais gastador”.

Em contraste à profusão 
de queixas de clientes-u-

suários da medicina pri-
vada no país, os planos 
de saúde ‘festejam’ lucro 
de R$ 3,3 bi no primeiro 
trimestre do ano (1T24), o 
mais positivo para o perí-
odo desde 2019, admitiu a 

Agência Nacional de Saú-

de Complementar (ANS).

Cada vez mais próximo 
do fim de seu mandato 
à frente do BC, Campos 
Neto, de forma surpreen-

dente, antecipou a eleição 
presidencial, ao se candi-
datar ao posto de ministro 
da Fazenda, caso o bolso-

narista e atual governador 
de SP, Tarcísio de Freitas, 
chegue ao Planalto.

Em confirmação da ‘ex-

celente saúde financei-
ra’ dos planos privados, a 
ANS admite que o lucro 
foi observado em todos 
os segmentos: operadoras 
odontológicas (R$ 187,9 
milhões); médico-hospi-
talares, (R$ 3,07 bilhões) e 
administradoras de bene-

fícios (R$ 66,4 milhões).

Apesar de sua ‘autopro-

clamada’ candidatura 
ministerial, como o diri-
gente do BC prevê uma 
deterioração econômica 
no médio prazo, sua reco-

mendação a Freitas é de 
tentar a reeleição ao Pa-

lácio dos Bandeirantes, do 
que enfrentar o degaste 

do Planalto.  

Divulgação

Divulgação 

Fuga de capital externo é sinal amarelo para economia

Gestoras ‘apostam’ que apreciação cambial continuará

Vendas do comércio crescem 
0,9% em abril; 4ª alta seguida
Com o resultado, setor agora acumula variação de 4,9% no ano

Por marcello Sigwalt

Em paralelo ao desempenho 
positivo dos serviços, as vendas 
do comércio varejista mantive-
ram a rota de ascensão, ao avan-
çarem 0,9% em abril, a quarta 
alta seguida, conforme apon-
tam dados da Pesquisa Mensal 
de Comércio (PMC), divulga-
da, nessa quinta-feira (13) pelo 
IBGE (Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística).

Se considerado o compara-
tivo anual, o resultado de abril 
representou elevação de 2,2%, o 
que corresponde à 11ª taxa po-
sitiva seguida, enquanto o acu-
mulado do ano é de +4,9%, e 
de 2,7%, nos últimos 12 meses. 
Em nota, o IBGE avalia que “o 
setor registrou taxas positivas 
em todos os meses deste ano 
e, com esse resultado, o maior 
nível da série histórica, que se 
encontrava em março de 2024, 
foi deslocado para abril”.

“Esse comportamento de 
quatro variações não negativas 
seguidas também aconteceu 
no ano passado, entre junho e 

setembro, mas com amplitu-
des menores. Neste ano, o va-
rejo veio com resultados mais 
expressivos e, nos últimos três 
meses, vem alcançando o últi-
mo recorde da série com ajus-
te sazonal, que havia sido em 
outubro/novembro de 2021”, 
explica o gerente da pesquisa, 

Cristiano Santos.
No caso do comércio vare-

jista ampliado – que abrange 
atividades de veículos, motos, 
partes e peças; material de 
construção e atacado de pro-
dutos alimentícios; bebidas e 
fumo – houve declínio de 1% 
nas vendas.  

Das oito atividades pesqui-
sadas pela PMC, cinco apre-
sentaram avanço em abril, em 
que se destacam hiper, super-
mercados, produtos alimentí-
cios, bebidas e fumo (1,5%) e 
equipamentos e material para 
escritório, informática e comu-
nicação (14,2%).  

Divulgação

Mercado de trabalho ‘aquecido’ e avanço da renda influíram na 4º alta das vendas comerciais

Por marcello Sigwalt

Em decorrência dos pro-
blemas climáticos registrados 
no ano passado e no atual – de 
formação das lavouras, da es-
tiagem em áreas produtoras 
da região Centro-Oeste, assim 
como as altas temperaturas que 
reduziram o ciclo de algumas 
culturas, afetando sua produ-
tividade – a safra brasileira de 
cereais, leguminosas e oleagi-
nosas de 2024 deverá apresen-
tar recuo de 5,9% (menos 18,6 
milhões de toneladas) em rela-
ção à de 2023 (315,4 milhões 
de toneladas), ao contabilizar 
296,8 milhões de toneladas, 
além de se situar 0,9% abaixo 
da estimativa de abril (2,8 mi-
lhões de toneladas).

Ao mesmo tempo, o Levan-
tamento Sistemático da Produ-
ção Agrícola (LSPA), divulga-
do nessa quinta-feira (13) pelo 
IBGE, aponta que a área a ser 
colhida, projetada em 78,3 mi-

lhões de hectares, corresponde 
a um aumento de 0,6% (mais 
454.502 hectares), ante à área 
de 2023, bem como supera em 
0,6% (+445.140 hectares), o 
registrado em abril. Dos itens 
componentes da safra, o algo-
dão foi o único a exibir recorde 
de produção. 

Na análise do gerente de 
agricultura do IBGE, Carlos 
Alfredo Guedes, “a redução da 
produção reflete o impacto dos 
problemas climáticos ocorridos 
em 2023 e 2024, desde a im-
plantação das lavouras, com a 
falta de chuvas na região Centro 
Oeste, a altas temperaturas que 

encurtaram o ciclo de algumas 
lavouras e reduziram a produti-
vidade. Alguns produtores tive-
ram de fazer replantio, caso da 
soja, e outros optaram por au-
mentar a área de algodão, cuja 
produção está batendo recorde 
com estimativa de 8,5 milhões 
de toneladas, alta de quase 10% 
em relação ao ano passado, que 
também foi recorde”.

Segundo o gerente da pes-
quisa, Carlos Barradas,”hou-
ve falta de chuvas em estados 
como o Mato Grosso do Sul, 
que apresentou uma queda de 
3,4 milhões de toneladas nas 
estimativas de maio. No Rio 
Grande do Sul caiu 2,1 milhões 
de toneladas e no Paraná, 457 
mil toneladas. 

Já a produção de soja deverá 
cair 3,5% (146,7 milhões de to-
neladas), no comparativo anual 
e de 1,1% no mensal, apesar do 
aumento de 3,5% da  área plan-
tada, ante 2023 e 0,8%, ante 
abril.  

iBGE prevê safra 5,9% menor este ano 
Divulgação

Recuo da produção de soja pesou muito na frustração da safra 

Planalto ‘baixa o tom’ e futuros caem

Confiança industrial recua 0,8 ponto 

A ‘recuada estratégica’ pro-
tagonizada pelo Planalto, por 
meio de declarações orques-
tradas de seus ‘fiéis escudeiros 
ministeriais’, em favor da ne-
cessidade de um ajuste mais 
‘sério’ nos gastos federais surtiu 
o efeito esperado, de baixa dos 
juros futuros, na sessão dessa 
quinta-feira (13), o que ame-
nizou, pelo menos em parte, o 
clima pesado que tomou conta 
do mercado na véspera, pelo 
‘isolamento’ do ministro da Fa-

zenda, Fernando Haddad, após 
a fragorosa derrota política da 
‘repudiada’ MP do PIS/Cofins.

Devido a tais fatores, as ta-
xas futuras passaram a operar 
‘em linha’ com o comporta-
mento de baixa dos Treasuries 
(títulos do Tesouro do EUA), 
em decorrência da deflação dos 
preços no atacado ianques. 

Tal tendência foi evidencia-
da no fechamento dos negó-
cios, em que a taxa do contrato 
de Depósito Interfinanceiro 

(DI) para janeiro de 2025 ‘en-
colheu’ de 10,720%, na véspe-
ra, para 10,645%; a do DI para 
janeiro de 2026 ‘derreteu’ de 
11,32% para 11,23%; a do DI 
para janeiro de 2027 ‘despen-
cou’ de 11,70%, no ajuste ante-
rior, para 11,60%, ao passo que 
a do DI para janeiro de 2029 – 
a chamada ‘ponta longa’ – mar-
cava 12,03%, ante os 12,12% 
anteriores.

Tendo iniciado em baixa 
discreta, no início das nego-

ciações, os juros futuros acaba-
ram consolidando a tendência 
regressiva, reforçada pelo ‘alí-
vio’ da curva dos Treasuries, 
apesar do ‘desconforto’ pelas 
declarações presidenciais, que 
lançavam dúvidas sobre a per-
manência de Haddad à frente 
da Fazenda. 

Já à tarde, mediante a ‘ava-
lanche’ de discursos em favor 
do controle de gastos, atingiu o 
propósito evidente de ‘acalmar’ 
o mercado. (M.S.)

Reflexo da performance 
moderada da indústria no pri-
meiro semestre do ano (1S24), 
o Índice de Confiança do Em-
presário Industrial (ICEI) 
recuou 0,8 ponto em junho 
(ante o mês anterior), de 52,2 
pontos para 51,4 pontos, en-
quanto o Índice de Condições 
Atuais caiu de 47 pontos para 
46,2 pontos, no comparativo 
mensal, o que indica uma per-
cepção mais negativa ainda das 
condições atuais da economia 

brasileira e das empresas, no 
retrospecto dos últimos seis 
meses. Os dados foram divul-
gados, nessa quinta-feira (13), 
pela Confederação Nacional da 
Indústria (CNI).

“A confiança da indústria 
iniciou o ano em patamar baixo 
na comparação com janeiro de 
anos anteriores, em 53,2 pon-
tos, e alternou entre pequenas 
altas e baixas ao longo do ano, 
mostrando tendência de baixa 
por todo o primeiro semestre. 

Apesar da tendência de baixa, 
o índice de confiança encerra 
o primeiro semestre acima da 
linha divisória de 50 pontos, 
que separa confiança de falta 
de confiança, indicando con-
fiança, ainda que moderada, do 
empresariado industrial brasi-
leiro”, destaca a nota da confe-
deração. 

No que se refere aos pró-
ximos seis meses, o Índice de 
Expectativas (IE) caiu de 54,8 
pontos para 54 pontos, retração 

gradual que traduz otimismo 
moderado em relação à econo-
mia, uma vez que se mantém no 
patamar acima de 50 pontos.

Para a economista da CNI, 
Larissa Nocko, “ainda há outros 
fatores econômicos que afetam 
a confiança do empresário in-
dustrial, como a Reforma Tri-
butária, ainda em fase de regu-
lamentação; e as taxas de juros 
que, mesmo recuando em rela-
ção a 2023, coíbem a atividade 
econômica”. (M.S.)
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Bolada

Reforços

Sonnen em paz com Anderson Silva

Nada feito

Punido

FORA DE PARIS
Lionel Messi não jo-
gará as Olimpíadas 
de 2024. O atacante 
de 36 anos explicou 
que a idade não o 
permite disputar 
duas competições 
seguidas. “É um mo-
mento difícil porque 
agora está aconte-
cendo a Copa Améri-
ca. Seriam dois, três me-
ses seguidos fora do clube e, principalmente, nesta idade 
não estou pronto para jogar o tempo todo. Preciso esco-
lher bem os momentos e acredito que seria demais fazer 
dois torneios seguidos”, disse Messi, à ESPN Argentina.

O Aston Villa está próximo 
de acertar a venda do vo-
lante Douglas Luiz para a 
Juventus por cerca de R$ 
137 milhões. Pelo meca-
nismo FIFA, o Vasco, clube 
formador, receberá cerca 
de R$ 3 milhões.

Sob comando de Artur 
Jorge, o Botafogo vive 
boa fase na temporada. 
Em entrevista ao Sportv, 
o português afirmou que 
espera reforços na janela 
de transferências e que 
Textor sabe quais são.

Em entrevista ao UOL, o 
norte-americano Chael 
Sonnen confirmou que 
está em paz e que se 
sente honrado em ser o 
adversário de Anderson 
Silva, seu rival histórico 
dos tempos de UFC, na 
despedida do ‘Spider’ das 

lutas (agora do boxe) em 
solo brasileiro. Eles vão se 
enfrentar no Spaten Fi-
ght Night, em São Paulo, 
neste sábado (15). A luta, 
infelizmente, será apenas 
para convidados, mas o 
evento terá transmissão 
da Rede Globo.

Após rumores de que o 
Fluminense teria inte-
resse na contratação de 
Jader Quiñónes, meia co-
lombiano do América de 
Cali, uma fonte interna re-
velou que o clube não vai 
negociar com o jogador.

Diretor executivo de fute-
bol do Flamengo, Bruno 
Spindel foi suspenso pelo 
STJD pelo período de 20 
dias. A punição é por crí-
ticas a arbitragem de Bra-
gantino 1x1 Flamengo, em 
4 de maio deste ano.

FIFA.com

Messi está fora das Olimpíadas

CORREIO NO MUNDO

Cúpula do G7 I

Processado

Vitória de Milei foi apertada

Lei violada?

Cúpula do G7 II

APROVAÇÃO
 É questão de ver o 
copo meio cheio, ou 
então meio vazio. 
Javier Milei obteve 
sua primeira vitória 
legislativa na Argen-
tina em pouco mais 
de seis meses de 
governo na quarta, 
ainda que em um 
escopo bem redu-
zido do que o que pre-
tendia inicialmente. Em um dia de tensões no entorno 
do Congresso na capital Buenos Aires, o Senado enfim 
aprovou a Lei de Bases proposta pelo ultraliberal antes 
comumente chamada de Lei Ônibus.

A primeira-ministra da Itá-
lia, Giorgia Meloni, abriu 
na manhã desta quinta-
-feira (13) os trabalhos da 
reunião de cúpula do G7, 
que ocorre até o próximo 
sábado (15), no país, em 
Borgo Egnazia, na Puglia, 
no sul. 

Grupos que atuam pelos 
direitos dos imigrantes 
nos EUA processaram 
o governo Joe Biden na 
quarta devido à imposi-
ção de um decreto presi-
dencial, que impõem me-
dida que fecha a fronteira 
com o México.

Após disputa de voto a 
voto, a Casa Rosada con-
seguiu reunir 36 votos. O 
Senado tem 72 membros, 
e aprovar a medida exigia 
maioria de ao menos 37. 
Com o cenário de empate, 
coube à vice-presidente 
Victoria Villarruel, que no 

país também presidente 
o Senado, desempatar.
Obviamente, ela votou 
pela aprovação. “Hoje 
existem duas Argentinas, 
uma violenta, outra dos 
trabalhadores”, disse ela. 

Por: Mayara Paixão 
(Folhapress)

Os grupos, liderados pela 
organização American Ci-
vil Liberties Union, dizem 
que as restrições violam a 
lei de asilo dos EUA e que 
Biden não seguiu o pro-
cedimento. A ação foi pro-
tocolada em um tribunal 
federal em Washington.

Sorridente, Meloni aco-
lheu um a um os líderes 
dos sete países do gru-
po, que representam as 
maiores economias, por 
volta das 11h (6h de Brasí-
lia). As primeiras sessões 
incluíram debates sobre o 
continente africano.

Reprodução

Dia marcado por confrontos

Guerras deslocam milhões

Alto nível nas 
areias da Sociedade 
Hípica Brasileira

Proporção de deslocados por conflitos quase dobra em dez anos

Concurso 
de Saltos 
Nacional 
Santo Antônio 
segue até 
domingo

Com aumentos anuais con-
secutivos na última década, o nú-
mero de pessoas forçadas a deixar 
seus lares por guerras, conflitos, 
perseguições ou violações de direi-
tos humanos chegou a 117,3 mi-
lhões no último ano, informou a 
Organização das Nações Unidas.

É como se uma a cada 69 pes-
soas, ou então 1,5% da população 
global, estivesse nessa situação de 
deslocamento forçado. Dez anos 
atrás, essa proporção era de uma 
pessoa a cada 125 no mundo.

Neste grupo estão incluídos 
aqueles já reconhecidos como 
refugiados ou em situação seme-
lhante; aqueles que estão solici-
tando asilo em outros países; e 
também aqueles que estão des-
locados dentro de seus próprios 
países, em uma migração domés-
tica forçada pela violência.

Os novos dados da Acnur, o 
alto comissariado da ONU para 
refugiados, reforçam a importância 
do Brasil como receptor de refugia-
dos. Em toda a América Latina, é o 
país com mais pessoas refugiadas 

ou em situação semelhante, como 
mais de 87 mil haitianos que re-
cebem a chamada autorização de 
residência humanitária.

Ao todo, são 235,7 mil no 
Brasil. É um número considera-
velmente maior que o observado 
no México (127,7 mil), país re-
conhecido no imaginário global 
como um dos principais destinos 

de imigrantes que buscam o “so-
nho americano”, o desejo de che-
gar aos Estados Unidos.

Ainda que o aumento do 
número de deslocados não mais 
surpreenda instituições como o 
Acnur, dado o crescimento da 
população global acompanhado 
de uma multiplicação de conflitos 
internacionais e domésticos em 

todo o mundo, 
alguns fatores cha-
mam a atenção.

Um deles é o 
tamanho da cri-
se na Venezuela, 
asfixiada pela di-
tadura de Nicolás 
Maduro e que, no 
dia 28 de julho, 
deve ir às urnas 
sob desconfiança 
de que o pleito 
não seja demo-
crático e transpa-
rente. São mais de 
6,1 milhões de re-
fugiados venezue-
lanos expulsos de 

seu país pelo definhar econômi-
co ou pela perseguição política.

É um número muito similar 
ao de um país em guerra civil, 
como a Síria, ou o Afeganistão, 
que vive sob o regime fundamen-
talista do Talibã cada um com 6,4 
milhões de refugiados.

Por: Mayara Paixão 
(Folhapress)

O Concurso de Saltos 
Nacional Santo Antônio, 
competição cinco estrelas 
aberta na quinta-feira (13) e 
que segue até domingo (16), 
na Sociedade Hípica Brasi-
leira, no Rio, começou com 
provas de altíssimo nível 
técnico. No primeiro dia, o 
cavaleiro Rodrigo Ullmann 
– montando Kent do Santo 
Antônio – venceu a Prova 
BTG Pactual, a 1,30m com 
desempate, na categoria sê-
nior (38s12). Gabriel Kayan 
Magalhães, montando Ota-
viano M (39s23); e Thiago 
Mattos, montando Don Juan 
do Santo Antônio (39s74), 
também brilharam na noite 
de quinta, garantindo o se-
gundo e o terceiro lugares, 
respectivamente.

José Roberto Reynoso, 
com Eganix; João Pedro de 
Souza Robert, com Lord Ca-
retino; e Loisse Garcia, com 
Colorado do Moinho, com-
pletaram o pódio. No fim da 
noite, os cavaleiros saltaram, 
a 1,45m, uma prova em ho-
menagem a Dadado Veiga. 
A competição tem entrada 
franca.

Reprodução
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Cerca de 15% da população mundial está nesta condição

Rodrigo Ullmann, montando Kent do Santo Antônio

Hamas nega ter exigido 
mudanças em acordo

Hezbollah revida com 
ataque contra Israel

Líderes do Hamas negaram 
nesta quarta que o grupo tenha 
exigido mudanças na proposta 
apresentada pelos Estados Uni-
dos para estabelecer um ces-
sar-fogo na Faixa de Gaza. Na 
guerra de versões que permeia o 
conflito, o governo de Israel ha-
via dito na véspera que a facção 
pretendia mudar os principais 
parâmetros do plano, o que co-
locaria em dúvida a viabilidade 
de sua implementação.

Osama Hamdan, um dos 
porta-vozes do grupo terroris-

ta, acusou Tel Aviv e Washin-
gton de “fugirem de qualquer 
compromisso” para estabele-
cer cessar-fogo permanente 
em Gaza. “Não falamos sobre 
quaisquer novas ideias ou pro-
postas [ao plano]”.

Mediadores do Qatar e do 
Egito confirmaram na terça o 
recebimento de uma resposta 
formal do Hamas ao plano dos 
EUA, mas um dos negociado-
res disse que a facção havia exi-
gido emendas, cujos detalhes 
não foram divulgados.

Israel afirmou ter identifica-
do o lançamento de aproxima-
damente 215 projéteis do norte 
do Líbano nesta quarta-feira 
(12), um dia depois de um co-
mandante sênior do Hezbollah 
ser morto em um ataque de Tel 
Aviv no sul do país vizinho.

Segundo o Exército is-
raelense, a maioria dos projé-
teis, disparados em duas roda-
das, caiu em terrenos baldios 
ao norte e causou incêndios, 
mas outros foram intercepta-
dos. Não houve vítimas do lado 

israelense, mas bombeiros esta-
vam combatendo focos de fogo 
em diversos pontos, de acordo 
com Tel Aviv. O Exército afir-
mou também que respondeu 
com novos ataques aéreos con-
tra dois pontos no sul do Líba-
no, enquanto a artilharia bom-
bardeou um terceiro local.

O Hezbollah, por sua vez, 
não mencionou números ofi-
cialmente, apenas anunciou 
que disparou “vários foguetes” 
contra três bases militares is-
raelenses.

por Livia Camillo (Folhapress)

Desde que paralisou o Cam-
peonato Brasileiro por duas roda-
das, a CBF ainda não estruturou 
projetos para apoiar os clubes do 
Rio Grande do Sul afetados pelas 
enchentes. Pelo menos é o que 
afirma Henrique Gutterres, exe-
cutivo de marketing do Grêmio.

Pouco mais de um mês após o 
início da tragédia climática, o os 
clubes gaúchos tentam encontrar 
meios de se reestruturar, mas não 
contam com a estrutura da CBF 
nesse processo.

“Se a gente ver quais foram as 
decisões da CBF que ajudaram 
as equipes do Sul, a gente vai ver 
que não teve, né? Basicamente, 
a CBF delegou para cada clube 
a sua negociação. A única coisa 
que a CBF fez foi a paralisação do 
Campeonato Brasileiro por duas 
rodadas, mas também o fez por-
que sofreu uma pressão enorme 
dos clubes e, principalmente, da 
sociedade”, afirma Gutterres em 
entrevista à reportagem.

O responsável pela área de 
publicidade do Tricolor Gaúcho 
também entende que as ações 
pontuais da principal entidade do 
futebol brasileiro não se transfor-
maram em um projeto estrutura-
do a médio e longo prazo.

Contatada pela reportagem, a 
CBF pontuou as ações que foram 
realizadas em prol da reconstru-
ção do Rio Grande do Sul até o 
momento. São elas:

- Realização do jogo bene-
ficente em parceria com a Rede 
Globo;

- Doação financeira;
- Alterações na tabela;
- Apoio da FIFA, que garante 

investimento e fomento para o 
futebol e clubes menores.

Diretor do 
Grêmio cobra 
apoio da CBF

Divulgação

Thiago Martins fechou a 1ª noite na terceira colocação
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SAIBA MAIS

A SERVIÇO DE TODO CARIOCA

P R E F E I T U R A

 AS OBRAS NA
 AV.BRASIL
 FORAM 
 CONCLUÍDAS.

Agora, você tem mais agilidade e segurança  
na Av. Brasil, com a redução  de  
congestionamentos e acidentes.

E ainda tem o novo BRT Transbrasil  
com 26km de extensão, 17 estações   
e os amarelinhos ligando o Centro do Rio  
à Zona Oeste e à Zona Norte.

Construímos o Terminal Gentileza,  
o maior integrador de transporte público  do Rio,  
fazendo a conexão do BRT Transbrasil com os ônibus 
das linhas regulares, o VLT e o ônibus expresso  
para o Aeroporto Internacional do Galeão.

É menos tempo de viagem e mais tempo  
pra você dedicar à sua família.
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Congresso de três dias 
promete boas notícias 

Saquarema: Construção de 
escola no Engenho Grande

CORREIO FLUMINENSE

Capacitação para os Editais de Cultura 

Dias e horários 

Palestras e entrevistas

Em um mundo bombar-

deado constantemente 

com más notícias vindas 

através das redes sociais, 

TV e rádio, um evento 

gratuito e aberto ao pú-

blico apresentará apenas 

boas notícias. Trata-se do 

Congresso Anual das Tes-

temunhas de Jeová para 

2024, com o novo tema: 

‘Declare as Boas Novas!’.

Milhões de pessoas 

assistirão ao evento, que 

será realizado em diver-

sos locais ao redor do 

mundo, incluindo Rio 

de Janeiro, RJ, no Salão 

de Assembleias Grande 

Rio. O programa, muito 

aguardado, iniciará no dia 

14 de junho e trará enco-

rajamento e consolo para 

o público. 

A Prefeitura de Saquare-

ma, por meio da Secretaria 

Municipal de Obras Públi-

cas, segue com as obras 

da nova escola do bairro 

Engenho Grande. A uni-

dade está sendo erguida 

na Rua das Bananeiras, 

na área do antigo Colégio 

Ozório Menezes. A escola 

contará com doze salas de 

aula, sendo nove para o 

ensino fundamental, uma 

para creche, uma para o 

Pré I e uma para o Pré II. 

A unidade ainda terá sala 

de informática, biblioteca, 

salas administrativas, pátio 

interno descoberto e uma 

grande quadra poliesporti-

va coberta. Na atual fase, as 

equipes estão executando 

a estrutura do prédio e da 

quadra, para posterior le-

vantamento das paredes. 

Após o término da obra, 

previsto para o primeiro 

semestre de 2025, a nova 

escola terá capacidade de 

atender até 600 alunos.

A Prefeitura de Saquare-

ma, por meio da Secre-

taria Municipal de Edu-

cação, Cultura, Inclusão, 

Ciência e Tecnologia, re-

alizará nos dias 14 e 15 de 

junho a 1ª Jornada For-

mativa Cultural do mu-

nicípio. Serão dois dias 

de capacitação, com 120 

vagas gratuitas, no uso 

de mecanismos práticos 

e teóricos para os agen-

tes, coletivos, espaços e 

instituições culturais. Os 

encontros acontecerão no 

auditório do Colégio Mu-

nicipal Gustavo Campos 

da Silveira, localizado na 

Rua Coronel João Catari-

no, 1320, Areal (próximo à 

Ponte do Girau). 

O quê: Série de congres-

sos de 2024 com o tema 

‘Declare as Boas Novas!’, 

apresentada pelas Teste-

munhas de Jeová.

Quando: 14-16, 21-23, 28-30 

de junho; 12-14, 19-21, 26-28 

de julho; 2-4, 9-11, 16-18, 23-

25 de agosto; 30 de agosto 

-1 de setembro; 6-8 e 20-22 

de setembro.

Hora: Sexta-feira, das 9h20 

às 16h55; Sábado das 9h20 

às 16h55; Domingo, das 

9h20 às 15h35.

Onde: Salão de Assem-

bleias - Grande Rio, RJ. En-

dereço: Av. Brasil, 50.120 – 

Paciência – Rio de Janeiro, 

RJ.

A participação no evento é 

gratuita.

O porta-voz das Teste-

munhas de Jeová, Ricar-

do Carneiro, disse: “Esses 

eventos são o ponto alto 

do ano para milhares de 

pessoas que desejam ter 

uma experiência positiva 

em suas vidas. Ficamos 

felizes de aproveitar o 

programa em uma cidade 

hospitaleira e acolhedora. 

O evento ‘Declare as Boas 

Novas!’ apresentará ví-

deos baseados na Bíblia, 

palestras e entrevistas. No 

sábado, haverá o batismo 

de estudantes da Bíblia 

habilitados das cidades vi-

zinhas. Um filme dividido 
em duas partes irá cativar 

o público nas manhãs da 

sexta-feira e do sábado. 

Divulgação

Divulgação 

Congresso Anual das Testemunhas de Jeová

Obras da nova escola do bairro Engenho Grande

Castro assina decreto 
que cria Observatório 
do Feminicídio

O Governo do Estado do Rio 
de Janeiro deu mais um passo im-
portante para combater a violên-
cia contra a mulher: a criação do 
Observatório do Feminicídio. A 
ferramenta vai, coletar, ordenar e 
analisar dados sobre feminicídios 
praticados ou tentados no estado 
do Rio de Janeiro, bem como pro-
mover a integração entre os ór-
gãos que denunciam, investigam 
e julgam os casos ou acolhem so-
breviventes e familiares. O decre-
to para a criação do Observatório, 
que será coordenado pela Secreta-
ria da Mulher, foi assinado nesta 

quinta-feira (13/06), durante 
cerimônia no Palácio Guanabara.

- O observatório será um ins-
trumento de monitoramento e 
avaliação de dados. Ele tem uma 
capacidade viva, perene de atuar 
no dia a dia com as polícias, com 
a defensoria, Ministério Público 
e demais órgãos e dar uma efeti-
vidade a esse trabalho de defesa 
da vida das mulheres. Além disso, 
teremos a publicação anual de 
um relatório com as principais 
análises e indicadores para apri-
moramento de políticas públicas 
que contribuam para o enfrenta-

mento e a redução dos casos de fe-
minicídio no estado do Rio. Essa 
iniciativa se soma a diversas ações 
que já implementamos no Rio de 
Janeiro - afirmou o governador 
Cláudio Castro. 

Um Grupo de Trabalho será 
criado por meio do decreto para 
unir forças com outras secretarias 
e entidades. O objetivo é reverter 
o quadro da violência contra a 
mulher no estado do Rio de Ja-
neiro. Coordenado e presidido 
pela Secretaria de Estado da Mu-
lher em parceria com o Conselho 
Estadual dos Direitos da Mulher, 

Grupo de Trabalho será formado para coletar 
dados sobre crimes contra mulheres no estado

Carlos Magno

Lançamento do Observatório do Feminicídio

Governo lança Jogos 
Escolares no Rio

Niterói assina convênio 
com a Polícia Civil 

Uma competição inédita, gra-
tuita e aberta a todos os alunos da 
rede básica de ensino, com dispu-
tas em escolas de todas as regiões 
do estado. Essa é a proposta dos 
Jogos Escolares do Rio de Janeiro 
(Jerj), novo programa do Gover-
no do Estado, apresentado nesta 
quinta-feira (13/06), pelo gover-
nador Cláudio Castro, no Palácio 
Guanabara. O programa é reali-
zado pela Secretaria de Estado de 
Esporte e Lazer em parceria com 
a Federação de Esportes Estudan-
tis do Rio de Janeiro (Feerj) e teve 
mais de 5 mil inscrições de alunos 
de escolas públicas e privadas. 
Pela primeira vez, competições 
serão realizadas no interior do es-
tado e não apenas na capital.

-Se não transformarmos a 
nossa educação numa educação 
interessante, que gere vínculo 
com o aluno, desperdiçamos a 
oportunidade de extrair o melhor 
de cada um. É necessário traba-
lhar as vocações para formarmos 
grandes cidadãos no futuro, seja 
no esporte, no mercado de traba-
lho ou mesmo dentro de casa. O 
Jerj chega para contribuir nesta 
missão - declarou o governador 
Cláudio Castro.

A competição é destinada a 
jovens de 11 a 17 anos e contem-
pla 20 modalidades esportivas 

que incluem atletismo, basquete, 
futsal, ginástica artística, natação, 
vôlei, entre outras. Com um ca-
lendário fixo de competições, terá 
etapas pré-classificatórias que vão 
percorrer as cinco regiões admi-
nistrativas do estado. A grande 
final será realizada na capital flu-
minense.

Além de troféus e medalhas, 
os vencedores ganham a oportu-
nidade de representar o Rio de Ja-
neiro em competições organiza-
das pela Confederação Brasileira 
do Desporto Escolar (CBDE) e 
pelo Comitê Olímpico Brasilei-
ro (COB) em diversas partes do 
país. A iniciativa também prevê a 
inscrição dos alunos em torneios 
como os Jogos Escolares Brasilei-
ros e os Jogos da Juventude. 

-- Poder realizar os Jogos Es-
colares do Rio de Janeiro é, de 
fato, um momento muito mar-
cante, pois nos sinaliza que os 
próximos anos são de constru-
ção e fortalecimento do esporte 
como um instrumento que real-
mente muda a vida das pessoas, 
gera melhores perspectivas para 
os nossos jovens e faz com que 
todos possam vibrar com um am-
biente produtivo, construtivo e 
principalmente educativo -  conta 
Rafael Picciani, secretário de Es-
tado de Esporte e Lazer.

Com o objetivo de ampliar 
o número de policiais civis no 
atendimento à população nas 
delegacias de Niterói, o prefeito 
Axel Grael assinou, nesta quin-
ta-feira (13), um convênio com 
a Secretaria de Estado de Polícia 
Civil do Rio de Janeiro em que o 
município passará a pagar Regi-
me Adicional de Serviço (RAS) 
para os policiais civis. Com isso, 
serão disponibilizadas de 300 a 
310 vagas por mês para que os 
agentes reforcem o serviço nas 
delegacias da cidade. O convê-
nio foi assinado através do Ga-
binete de Gestão Integrada de 
Segurança de Niterói (GGIM) 
e terá um investimento de R$ 
1.621.038 em 12 meses.

Desde 2013, a Prefeitura de 
Niterói vem criando ferramen-
tas para auxiliar no combate à 
criminalidade, o que já pro-
porcionou uma redução de até 
80% de alguns indicativos.

“Com o convênio, podere-

mos reforçar as equipes das de-
legacias da Polícia Civil em Ni-
terói. A cidade tem uma longa 
experiência de cooperação com 
as forças policiais. Através dessa 
ajuda, a gente faz com que haja 
uma disponibilidade de efetivo 
maior para atender à popula-
ção de Niterói, para garantir os 
bons índices de segurança que a 
gente tem tido na cidade’’, des-
tacou o prefeito Axel Grael.

A estimativa inicial do nú-
mero de vagas para os policiais 
civis envolvidos é de 300 (tre-
zentas) vagas para os meses de 
30 (trinta) dias, e 310 (trezen-
tos e dez) vagas, para os meses 
de 31 (trinta e um) dias, com 
distribuição homogênea de 02 
(duas) vagas diárias para cada 
uma das cinco delegacias cir-
cunscricionais de Niterói. Os 
efetivos podem ser ampliados 
ou reduzidos em razão da ex-
pansão ou retração do progra-
ma objeto do convênio. 

Rogério Santana

O secretário Rafael Picciani ao lado do mascote dos jogos 

sG terá Conferência 
Municipal das Cidades

Nos dias 2 e 3 de julho, a 
Secretaria de Habitação da 
Prefeitura de São Gonçalo vai 
realizar a 6ª Conferência Mu-
nicipal das Cidades, na uni-
dade do Sest/Senat, do bairro 
Tribobó. O tema central da 
Conferência será “Construin-
do a Política Nacional de De-
senvolvimento Urbano: Cami-
nhos para cidades inclusivas, 
democráticas, sustentáveis e 
com justiça social”.

A reunião será uma etapa 
preparatória para a 6ª Confe-
rência Estadual da Cidade do 
Rio de Janeiro e a 6ª Conferên-
cia Nacional das Cidades. 

O objetivo da conferência 
é fortalecer a participação so-
cial na formulação de políticas 

públicas efetivas, destinadas ao 
desenvolvimento urbano, à ha-
bitação, aos territórios periféri-
cos, à mobilidade urbana e ao 
saneamento básico, voltada à 
elaboração de propostas locais 
que serão aprimoradas sob a 
perspectiva de várias escalas, de 
comunitária à nacional.

No dia 2 de julho, a Con-
ferência vai acontecer das 13h 
às 19h e, no dia 3, das 8h às 
19h. A Conferência Munici-
pal da Cidade será regida pelo 
regimento interno elaborado e 
aprovado pela comissão organi-
zadora, que é formada por lide-
ranças comunitárias, servidores 
públicos, empresariado, enti-
dades profissionais, sindicatos, 
entre outros.

o GT terá também a participação 
da Secretaria de Segurança Públi-
ca, do Instituto de Segurança Pú-
blica do Estado do Rio de Janeiro 
(ISP), da Secretaria de Estado de 
Saúde e da Comissão de Defesa 
dos Direitos da Mulher da Alerj. 

- A partir desse trabalho em 
grupo, temos o objetivo de apre-
sentar ao governador um plano 
de ação e meios para organização 
e funcionamento do Observa-
tório do Feminicídio, definindo 
diagnóstico, metas, ações e ins-
trumentos de execução e ava-
liação que embasam o mesmo 
- destacou a secretária da Mulher, 
Heloisa Aguiar. 

De acordo com o Instituto 
de Segurança Pública do Esta-
do do Rio de Janeiro (ISP), de 
janeiro a abril de 2024, foram 
registrados 38 feminicídios no 
estado, um aumento de 11,7% 
em relação ao mesmo período 
do ano passado. As tentativas de 
feminicídio aumentaram 44,8% 
no período (105 em 2023 contra 
152 em 2024).

Para romper o ciclo de vio-
lências e proteger as mulheres, o 
Governo do Estado conta com 
uma rede preparada para atuar e 
oferecer acolhimento. Na quar-
ta-feira (12/06), o governador 
Cláudio Castro tirou do papel 
mais uma iniciativa e sancionou 
a Lei 10.416/24, que garante às 
servidoras públicas estaduais ví-
timas de violência doméstica e 
familiar, com medida protetiva, a 
transferência para outra unidade 
de serviço público.

Outra iniciativa para o com-
bate à violência contra a mulher, 
o Aplicativo Rede Mulher, criado 
pela Polícia Militar, possui botão 
de emergência que aciona dire-
tamente a central 190, da PM, 
possibilita fazer um registro de 
ocorrência e pedido de medida 
protetiva online, além de listar 
centros especializados de atendi-
mento em todo o estado.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Ações de ordenamento nas 
ruas da Barra da Tijuca

Vagas abertas para cursos de 
Mídias Digitais e Impressão 3D

Cidadania Itinerante em Realengo

Na última quinta-feira 

(13), a Subprefeitura da 

Barra da Tijuca e a Se-

cretaria Municipal de 

Ordem Pública deram 

andamento nas ações 

de fiscalização e ordena-

mento na região do Re-

creio dos Bandeirantes. A 

ação contou com o apoio 
da Guarda Municipal, Co-

ordenadoria de Controle 

Urbano, Rioluz, Comlurb 
e agentes do 31º Batalhão 
de Polícia Militar.

Na terça-feira (11), a ação 

recolheu aproximada-

mente 50 kg de fio de li-
gações clandestinas, cer-

ca de 190 kg de insensíveis 

e 1 carroça de alimentos 

sem licença.

“Estamos contabilizando 
a décima primeira ação no 
local só esse ano. Infeliz-

mente algumas pessoas 

insistem em desrespeitar 

os limites e regras de or-

denamento da Prefeitura 

do Rio. Não vamos parar”. 
Lembrou o Subprefeito 

Raphael Lima

A Secretaria Especial da Ju-

ventude Carioca (JUVRio) 
abriu inscrições, até o dia 27 

de junho, para 3.500 vagas 

nos cursos de Mídias Digi-

tais e Impressão 3D. As aulas 
serão realizadas nos turnos 
da manhã, tarde e noite, ao 
longo de todo o mês de ju-

lho, nas sete unidades dos 

Espaços da Juventude: Es-

tácio, Madureira, Cidade de 

Deus, Vigário Geral, Vargem 

Pequena, Jacarezinho e 
Campo Grande. Para realizar 
o cadastro, basta preencher 

o formulário disponível nas 

redes sociais da secretaria.

Os Espaços da Juventude 

já capacitaram, em menos 

de dois anos, mais de 10 mil 

jovens para as profissões do 
futuro. Em um ambiente 

acolhedor, inclusivo e total-

mente tecnológico, jovens 

de 15 a 29 anos aprendem 

como utilizar as ferramen-

tas e conhecimentos mais 

requisitados no mercado de 

trabalho de inovação. Cada 
unidade oferece 250 va-

gas por curso, com turmas 

mensais. Todos os cursos 

dos Espaços oferecem certi-

ficado de conclusão.
No curso de Mídias Digitais, 

ferramenta intensamente 

presente no cotidiano da 

sociedade, os jovens irão es-

tudar conceitos, tendências, 

inovações e avanços tec-

nológicos; identificação do 
público de interesse; criação 
e monitoramento do plano 

de marketing e conteúdo; 

utilização de ferramentas 
de design de postagens; uti-

lização de links patrocina-

dos e anúncios; elaboração 
de estratégias de inbound 

marketing e marketing de 

conteúdo; e compreensão 
do funcionamento das prin-

cipais redes sociais.

As aulas das novas turmas 

serão realizadas do dia 2 a 
31 de julho. Os Espaços da 

Juventude oferecem vagas, 

regularmente, também para 

outras formações: Design de 

Games, Robótica, DJ, Indús-

tria Avançada, Operação de 
Drone, Informática para Ne-

gócios e Programação Móvel.

A Secretaria Especial de 

Cidadania levará os ser-

viços do programa Ci-

dadania Itinerante para 

Realengo, na Zona Oeste 
do Rio, nesta sexta-feira 
(14). A equipe estará no 

Ciep Francisco Solano 

de Andrade, na Rua Al-
cides Bezerra, das 10h 
às 15h. Haverá oferta de 

gratuidade para docu-

mentos, como carteira 

de identidade, certidão 
de nascimento, certidão 
de óbito, certidão de 
casamento e termo de 

união estável.
Os consumidores pode-

rão contar com o atendi-
mento da equipe do Pro-

con Carioca para registrar 

reclamações referentes 

a empresas ou serviços 

contratados. Para fazer 
os registros ou esclarecer 

dúvidas é preciso levar 

cópia dos documentos 

pessoais, além dos com-

provantes de compra do 

produto ou do serviço 

contratado, como boletos 

e notas fiscais. As recla-

mações recebidas serão 
encaminhadas direta-

mente às empresas. Em 

até 30 dias, o consumidor 

terá retorno referente à 

questão.
Equipes das concessio-

nárias Light e Zona Oes-

te Mais também estarão 
presentes e disponíveis 

para atendimento.

SEOP

Laryssa Lomenha/JUVRio

Placas, barracas e veículos foram os alvos da ação

Inscrições vão até 27 de junho para jovens de 15 a 29 anos

Empresas aderem ao projeto 
‘ISS Neutro’ da Prefeitura
Iniciativa visa consolidar o Rio como ‘cidade verde’ para o mundo

Cerca de 20 empresas, 
de setores como transporte, 
moda e construção, aderiram 
ao programa ISS Neutro, da 
Prefeitura do Rio. O projeto 
inovador do município, reali-
zado por meio das secretarias 
municipais de Desenvolvi-
mento Urbano e Econômico 
(SMDUE) e Fazenda e Plane-
jamento (SMFP), recebeu 500 
mil toneladas em inventários 
de emissão de gases de efeito 
estufa. O volume equivale a 
2,5% de emissões de gases po-
luentes na cidade por ano, sen-
do a metade da meta prevista 
de redução de gases poluentes 
para este ano (de 5% de 2017 
para 2024).

“Esse é um programa pio-
neiro em nível municipal, em 
que uma cidade financia ativi-
dades limpas, estimulando em-
presas emissoras a buscarem o 
mercado de crédito de carbono 
voluntariamente. Consideran-
do que não é algo obrigatório e 
que nem todas as empresas ain-
da acessam esse mercado, nem 
têm estrutura de compliance 
para tal, o volume de gases em 
inventários para solicitação de 
crédito desse primeiro edital 
nos deixa muito felizes”, disse o 
secretário de Desenvolvimento 
Urbano e Econômico, Chicão 
Bulhões.

As 500 mil toneladas tam-
bém representam a pegada 
de carbono da média anual 
per capita de 250 mil bra-
sileiros, segundo dados do 
Banco Mundial. Ou seja, o 

que as pessoas emitem de gás 
poluente ao produzirem lixo 
(resíduos), ao usarem algum 
tipo de transporte ou ao con-
sumirem energia, para citar 
algumas ações.

“Esta é mais uma das ações 
que reforçam nosso objetivo 
de transformar a cidade do Rio 
na capital dos investimentos 
verdes, alinhados com os com-
promissos e as metas de neu-
tralização da emissão de CO2, 
assumidos pela Prefeitura no 
Plano de Desenvolvimento 
Sustentável e Ação Climática 
(PDS) e no Plano Estratégico 
2021-2024”, afirmou a secretá-
ria de Fazenda e Planejamento, 
Andrea Senko.

Com o ISS Neutro a Pre-
feitura do Rio prevê destinar 
até R$ 60 milhões em crédito 

tributário anualmente para 
empresas de quaisquer setores 
que forem ao mercado volun-
tário comprar crédito para 
neutralizar suas emissões. 
Além disso, o programa dá in-
centivos fiscais para empresas 
da cadeia de crédito de car-
bono se instalarem na cidade, 
com a redução, de 5% para 2% 
da alíquota de ISS.

O valor necessário para aba-
ter essa quantidade de emissões 
de gases de efeito estufa – con-
siderando as 500 mil toneladas 
em inventários de emissão apre-
sentados pelas empresas – é da 
ordem de R$ 20 milhões.

O resultado final desse pri-
meiro edital encerrado em 30 
de maio sairá após análise dos 
documentos. O próximo edital 
para participação no programa 

está previsto para ser lançado 
ainda no segundo semestre des-
te ano.

O projeto, que pretende 
contribuir com a meta de tornar 
o Rio a Capital de Investimen-
tos Verdes do Brasil, é acom-
panhado pelo Banco Mundial. 
Além disso, recebeu apoio da 
C40 Cities – uma rede glo-
bal de prefeitos das principais 
cidades do mundo que estão 
comprometidos em promover 
ações para enfrentar a crise cli-
mática; e da Rede Comunitas 
– uma organização da socieda-
de civil que fomenta e fortalece 
um pacto coletivo entre setores 
para o desenvolvimento susten-
tável do país. Mais informações 
podem ser conferidas no site 
https://desenvolvimento.pre-
feitura.rio/issneutro.

Alexandre Macieira/Riotur

Cerca de 20 empresas, de setores como transporte, moda e construção, aderiram ao programa ISS Neutro

Estão abertas as inscrições 
para a Conferência Municipal 
das Cidades – Rio 2024, que 
será realizada nos dias 29 e 30 
de junho (sábado e domingo), 
das 9h às 18h, no Porto Mara-
valley, na região do Porto Ma-
ravilha. O encontro é uma das 
etapas preparatórias para a 6ª 
Conferência Nacional das Ci-
dades. Representantes de enti-
dades, do governo municipal e 
observadores levarão suas pro-
postas para ajudar a construir a 
Política Nacional de Desenvol-
vimento Urbano (PNUD), vi-

sando um crescimento urbano 
equilibrado, sustentável e justo. 
O objetivo da etapa municipal 
é mobilizar a sociedade a par-
ticipar, para contribuir com as 
políticas públicas e também 
para eleger os representantes do 
Município do Rio para a fase 
estadual.

O evento é voltado para 
membros da sociedade civil 
vinculados a alguma associação 
ou instituição civil e de classe, 
que podem votar e se candi-
datar como delegados, ou seja, 
podem ser eleitos para a etapa 

estadual. Além disso, também 
participam profissionais que 
atuam na gestão pública muni-
cipal e observadores – cidadãos 
residentes na cidade do Rio de 
Janeiro que tenham interesse 
no tema.

Nos dois dias de debate e 
eleições dos delegados estão 
previstas discussões em oito 
grandes temas: Controle social 
e gestão democrática; Habita-
ção e regularização fundiária; 
Mobilidade urbana, saneamen-
to básico; Sustentabilidade 
ambiental e emergências cli-

máticas; Segurança pública e 
enfrentamento armado nos ter-
ritórios; Transformação digital 
e territórios; e Gestão interfe-
derativa e das regiões metropo-
litanas.

Levantamento prévio mos-
tra que cerca de 150 observa-
dores, 20 profissionais do po-
der público e 15 membros de 
entidades civis e de classe já se 
inscreveram. Quem tiver inte-
resse, pode fazer sua inscrição 
gratuita até o dia 17 de junho, 
às 23h59. O Porto Maravalley 
pode ser acessado via VLT.

Conferência Municipal das Cidades

Prédio é demolido na Muzema
Prefeitura chega a quatro mil demolições de construções irregulares

A Prefeitura do Rio, por 
meio da Secretaria de Ordem 
Pública (Seop), realizou na 
última quinta-feira (13) a de-
molição de um prédio de seis 
andares – com estruturas e 
demarcações para dois aparta-
mentos por pavimento, além 
da cobertura – construído ir-
regularmente no condomínio 
Figueiras do Itanhangá, na Mu-
zema, área que sofre influência 
do crime organizado. Com a 
operação, a Prefeitura atinge 
a marca de quatro mil demo-
lições realizadas desde 2021, 
com um prejuízo estimado de 
aproximadamente R$ 1 bilhão 
aos responsáveis.

As ações foram feitas 70% 
em áreas com atuação de cri-
minosos (milícia, tráfico e 
narcomilícia), sendo 55% de-
las na Zona Oeste da cidade. 
Além das operações nessas re-
giões com crime organizado, a 
Prefeitura também já realizou 
centenas em áreas de proteção 
ambiental.

O prédio possui aproxima-
damente 900 m² de área cons-

truída e é ilegalizável, uma vez 
que não atende aos parâmetros 
urbanísticos do local, além de 
não possuir nenhuma autori-
zação da Prefeitura para a obra. 
De acordo com engenheiros da 
Prefeitura, a demolição causará 
um prejuízo de cerca de R$ 3 
milhões aos responsáveis.

A construção está em uma 
área de encosta, com inclinação 
acentuada, com média a alta 

possibilidade de deslizamento 
por não possuir obras de con-
tenção. O prédio encontra-se 
desabitado. A obra já havia sido 
embargada, inclusive com di-
versas aplicações de multas ao 
responsável.

A Secretaria de Ordem 
Pública já demoliu outros 13 
edifícios irregulares no mesmo 
condomínio, sendo dois pré-
dios exatamente ao lado deste 

que será alvo da operação de 
quinta-feira. Os responsáveis 
tinham conseguido uma limi-
nar impedindo a demolição, 
mas que foi revogada, dando ao 
município a condição legal de 
realizar essa ação.

“Essa demolição quatro mil 
é mais um grande marco no 
trabalho da Prefeitura do Rio 
de auxílio à segurança pública. 
Essas operações possuem um 
tripé de motivação muito forte: 
a asfixia financeira do crime or-
ganizado, uma vez que atuamos 
em um dos braços mais lucrati-
vos desses grupos criminosos, 
que é a construção civil; o or-
denamento da cidade; e a pre-
servação de vidas, já que essas 
construções, em sua maioria, 
não possuem um responsável 
técnico habilitado e coloca em 
risco a vida das pessoas”, desta-
cou o secretário de Ordem Pú-
blica, Brenno Carnevale.

Em 2019, outros dois pré-
dios construídos irregularmen-
te no mesmo condomínio de-
sabaram e causaram a morte de 
24 pessoas.

Marcos de Paula/Prefeitura do Rio

O prédio estava sendo construído numa região 

que sofre influência do crime organizado

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Festa de Santo Antônio vai 
até domingo em Caxias
Celebração ao padroeiro movimenta o Centro da cidade

Foi aberta, na noite de quar-
ta-feira (12/06), em Duque de 
Caxias, a tradicional festa de San-
to Antônio, que a cada ano recebe 
um maior número de visitantes. 
Com a abertura da quermesse e 
a missa de confirmação do amor 
com casais, no Dia dos Namora-
dos, foram iniciados os festejos 
em homenagem ao padroeiro do 
município, que se estenderão até 
domingo (16/06). A festa be-
neficente conta com dezenas de 
barracas para venda de comidas 
típicas, doces e artesanato, entre 
outros produtos, além  de uma 
rica programação musical e apre-
sentação de quadrilhas juninas. O 
evento foi aberto pelo pároco da 
catedral de Santo Antônio, padre 
Renato Gentile.

Na quinta-feira (13), dia con-
sagrado ao santo casamenteiro, 
a programação religiosa contou 
com missas, procissão no final da 
tarde e apresentações musicais.

No trecho da Avenida Go-
vernador Leonel Brizola, entre as 
ruas Nunes Alves e Dr. Manoel 

Teles, os visitantes podem se di-
vertir e saborear comidas típicas 
com total tranquilidade. A segu-
rança da festa conta com a parti-
cipação de policiais militares do 
15º Batalhão e da guarda muni-
cipal, que atua na organização do 
trânsito no entorno. 

Para as crianças, foi reservada 

uma área com pula-pula e equi-
pamentos infláveis. Na Praça da 
Emancipação (Praça do Relógio), 
a Fundação de Apoio à Escola 
Técnica, Ciência, Tecnologia, 
Esporte, Lazer, Cultura e Polí-
ticas Sociais (Fundec) montou 
um polo de beleza, oferecendo 
gratuitamente corte de cabelo e 

manicure. As Secretarias de Meio 
Ambiente e Proteção Animal, de 
Cultura e Turismo, e de Educação 
também participam da festa.

Até domingo, na Praça do 
Pacificador haverá apresentação 
de grupos de quadrilha, festival 
de quadrinhos e muito forró 
“pé-de-serra”.

Divulgação

Festa de Santo Antônio a cada ano recebe um maior número de visitantes

Oficina para empreendedores
Uma manhã em que os em-

preendedores de Japeri foram 
reunidos com um objetivo co-
mum, fortalecer os negócios que 
desenvolvem na cidade. Foi com 
esse propósito que a parceria da 
Prefeitura de Japeri e o Serviço 
Brasileiro de Apoio às Micro e 
Pequenas Empresas (Sebrae), 
por meio da Sala do Empreen-
dedor, desenvolveu mais uma 
palestra, “A Importância do 
Design para o Artesanato”, que 
aconteceu no auditório da Cen-
tro Cultural Deputado Luís 
Eduardo Magalhães, em Enge-

nheiro Pedreira, na última se-
gunda-feira, (10).

O evento com cerca de 20 
participantes trouxe a proposta 
de como o design pode agregar 
valor ao artesanato e ajudar a 
destacar a qualidade e a origina-
lidade dos produtos. Segundo 
a subsecretária de Desenvolvi-
mento Econômico, Indústria e 
Comércio, Marcia Leite, a par-
ceria com o Sebrae é essencial 
para fortalecer ainda mais o tra-
balho dos empreendedores da 
Economia Solidária. 

Já para a especialista em Eco-

nomia Solidária, Vanessa Soares, 
ministrar a palestra foi um prazer 
tanto por trazer o conteúdo quan-
to por poder conhecer os artesãos 
de Japeri. “Ministrar esta temática, 
faz-me lembrar do quão impor-
tante é o artesanato em forma de 
negócio e como a qualidade pode 
ser o diferencial do produto. 

A Sala do Empreendedor 
terá mais duas oficinas no mês 
de junho, “Aumente suas vendas 
no WhatsApp Business”, no dia, 
(25), e “Finanças Pessoais”, (28). 
Todos os participantes recebe-
ram o certificado.

Nilópolis: ‘Dia de Brincar’ 
reúne famílias no Gericinó

Dessa vez, o ‘Dia de Brin-
car’, realizado no Parque Natu-
ral do Gericinó Prefeito Farid 
Abrão, no último final de se-
mana, contou com o dobro de 
brinquedos e uma área voltada 
para bebês e crianças com até 4 
anos. Eles dispunham de uma 
área com tapetinho, mesinhas, 
piscina de bolinhas, pula-pula e 
outras atrações.

O sol nasceu radiante e a tem-
peratura subiu, chegando a 32 
graus. A criançada pediu e o pre-
feito Abraãozinho e a vice-prefei-
ta, professora Flávia, escorrega-
ram mais uma vez no toboágua. 
Dali, ambos foram para o campi-
nho de futebol, onde também se 
divertiram.

A aposentada Cláudia Rodri-
gues chegou com a nora Isabele 
Maiara e os netos Laura, 3 anos, 
e Artur, 7 anos, e contou que foi 
a primeira vez que esteve no Par-
que. “Estou achando tudo ótimo”, 
afirmou, ao lado de Artur, que 
estava indeciso sobre qual brin-
quedo escolher depois de ir para 
o pula-pula.

Maria Flor, de 5 anos, tirou 

uma foto ao lado do prefeito com 
a mãe, a enfermeira da UPA Ca-
buís, Rafaela Trindade, e repetiu a 
frase dita pela mãe. “Eu sou mais 
radical, quero escorregar no sa-
bão”, afirmou, com uma cara sa-
peca. Elas costumam ir sempre ao 
Gericinó.

Fantasiados de personagens 
do game Mario Bros, Mickey 
e Minnie, animadores atraiam 
crianças de todas as idades, que 

pediam para tirar fotos. A equi-
pe de animação, junto com esses 
personagens, pôs todos para dan-
çarem na grande tenda instalada 
perto da sede da Secretaria Muni-
cipal de Meio Ambiente.

No mesmo local, foi realizado 
durante o dia o projeto Arte na 
Natureza, que conta com uma 
feira de artesanato, material de 
reuso, lanches, venda de plantas e 
show de música, às 16h.

Divulgação

Evento contou com mais brinquedos para a criançada

Os pequenos mageenses 
já tem um encontro marca-
do com o Zé Gotinha neste 
sábado (15), na Campanha 
de Vacinação contra a Polio-
mielite. Os pais e responsá-
veis devem levar as crianças 
até os 4 anos 11 meses e 29 
dias na unidade de saúde 
mais próxima no horário 
entre 8h e 17h, junto com a 
caderneta de vacinação.

Unidades de Saúde da 
Família, Unidades Básicas 
de Saúde e o Centro de Imu-
nização estão preparados 
para essa missão.

Os mutirões do Dia D 
tem a missão de reduzir o 
quantitativo de crianças não 
vacinadas e, assim, reforçar 
medidas para a erradicação 
da doença. A secretária de 
Saúde de Magé, Larissa Stor-
te, destaca a importância da 
imunização. “Graças à vaci-
nação, a poliomelite não faz 
mais parte do nosso cenário 
epidemiológico no nosso 
país desde 1989, quando 
foi registrado o último caso 
confirmado. Mesmo assim, é 
uma doença que ainda existe 
no mundo e por isso é muito 
importante que os pais tra-
gam seus filhos para tomar a 
vacina para garantir a saúde 
dessas crianças”, declarou.

A vacinação vai além 
deste sábado, todas as USFs, 
UBSs e o Centro de Imuni-
zação Municipal de Magé 
continuarão atendendo ao 
longo da semana.

“Quem não puder ir no 
dia D, a gente atende de se-
gunda a sexta das 8h às 17h 
nas USFs e na UBS da Vila 
Serrana; na UBS do Mauri-
márcia o atendimento acon-
tece das 8h às 20h.

Magé se 
mobiliza 
contra a 
Poliomielite

A Vila Olímpica de Belford 
Roxo vem realizando aulas de 
vôlei todas as terças e quintas-fei-
ras, das 15h30 às 18h. O voleibol 
é um esporte coletivo praticado 
numa quadra dividida em duas 
partes por uma rede, possuindo 
duas equipes de seis jogadores em 
cada lado. A idade mínima para 
participar é 14 anos.

O espaço para práticas es-
portivas está de portas abertas a 
quem se interessar em praticar 
atividades físicas e até treinar para 
alguma competição. O complexo 
esportivo é um dos maiores da 
Baixada Fluminense e oferece o 
acesso a mais de 25 modalidades 
esportivas à população. A partir 
dos seis anos de idade já pode se 

matricular em qualquer tipo de 
atividade disponível no local.

Todas as atividades são ofe-
recidas gratuitamente. Para se 
matricular sendo menor de idade 
é necessário: um adulto presente 
com documento para assinar; 
certidão de nascimento ou RG; 
comprovante de residência; de-
claração de escolaridade; uma 

foto 3×4 para cada atividade de-
sejada e atestado médico. E sendo 
maior de idade é necessário: car-
teira de identidade; comprovante 
de residência; uma foto 3×4 para 
cada atividade desejada e atestado 
médico.

A Vila Olímpica fica no 
bairro Nova Piam, na Rua Le-
cílio, s/n.

Belford Roxo oferece aulas de vôlei

CORREIO DA BAIXADA

Caxias presta homenagens 
aos operadores do Direito

Queimados recebe 
Campeonato de Jiu-Jitsu

Recomeçar I Recomeçar II

Guarda municipal em ação

Inclusão e sustentabilidade

A Câmara Municipal de 

Caxias promoveu na 

segunda-feira (10) um 

evento para homenagear 

advogados e os demais 

operadores do Direito. 

Presidida pela vereadora 

Leide (Republicanos) a 

solenidade recebeu pro-

fissionais atuantes em 
Duque de Caxias que 

se destacaram nas suas 

funções. A mesa foi com-

posta por advogados e 

personalidades do direi-

to, dentre eles, o Procu-

rador Geral do munícipio, 

Fabrício Gaspar. O ex-

-prefeito da cidade, Ale-

xandre Cardoso, também 

compareceu e foi convi-

dado a compor a mesa. 

Todos os homenageados 

receberam as condecora-

ções acompanhadas por 

flores. 

A cidade de Queimados 

será palco de grandes lu-

tas e todo mundo de olho 

nas medalhas. O muni-

cípio da Baixada Flumi-

nense receberá neste do-

mingo (16) cerca de 500 

atletas para a segunda 

etapa do Campeonato 

Sulamericano de Jiu-Jitsu 

Profissional. A competi-
ção acontecerá no Ginásio 

Metodista (Av. Vereador 

Marinho Hemetério de 

Oliveira, 1180, Pacaembu), 

a partir das 9h, com en-

trada gratuita, e reunirá 

os melhores atletas da 

LIga Brasileira de Jiu-Jit-

su profissional. Esta será 
a segunda etapa de uma 

competição emocionan-

te que reúne os melhores 

atletas do esporte. Com 

isso, a cidade deve rece-

ber mais de duas mil pes-

soas durante todo dia. O 

campeonato é disputado 

por atletas a partir dos 4 

anos de idade e se divide 

em 12 categorias: Pré-Mi-

rim, Mirim, Infantil, Infan-

to-Juvenil, Juvenil-Adulto 

e Adulto.  

Queimados montou uma 

força-tarefa para entre-

gar o Cartão Recomeçar 

às famílias atingidas pe-

las chuvas deste ano. As 

entregas começaram na 

quarta-feira (12/6) e conti-

nuaram nesta quinta-feira 

(13/6). Cerca de 400 car-

tões no valor de R$ 3 mil 

foram entregues. 

O Cartão Recomeçar é 

pago em parcela única de 

R$ 3 mil e visa ajudar as 

pessoas a superar os da-

nos causados pelas chu-

vas. O beneficiário pode 
usá-lo como um cartão 

de débito ao comprar mó-

veis, eletrodomésticos ou 

até mesmo material de 

construção.

Trinta e um agentes co-

meçaram, na última se-

gunda (10), a atuar nas 

escolas municipais de 

Nova Iguaçu e na preser-

vação do patrimônio pú-

blico. Antes de começa-

rem, eles passaram uma 

semana em treinamento 

no Batalhão de Polícia de 

Choque, para se aperfei-

çoarem e estarem prepa-

rados para atuar no con-

trole de multidões ou em 

situações eventuais até a 

chegada da Polícia Mili-

tar. Uma segunda turma, 

com 36 alunos, iniciou seu 

treinamento nesta segun-

da-feira. Até o fim do ano, 
a Guarda será composta 

por 100 agentes.

A Secretaria do Meio Am-

biente e Proteção Animal 

de Caxias, participou, no 

dia 10/06, na Biblioteca 

Leonel de Moura Brizo-

la, da nova iniciativa do 

Governo do Estado jun-

to ao Programa das Na-

ções Unidas para os As-

sentamentos Humanos 

(ONU-Habitat), a fim de 

estimular a busca por so-

luções criativas focadas 

nos Objetivos de Desen-

volvimento Sustentável 

(ODS). Os agentes per-

correrão 13 municípios 

do estado com a missão 

de engajar as cidades a 

compartilharem suas ex-

periências e boas práticas 

no tema. 

Divulgação

Divulgação

Evento entregou títulos e moções a advogados da cidade

Competição reunirá cerca de 500 atletas 

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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Por Yasmim Grijó

A Companhia Municipal 
de Desenvolvimento (Com-
dep) de Petrópolis publicou no 
Diário Oficial da última segun-
da-feira (10) dois avisos de lici-
tação para os serviços de coleta 
de lixo urbano e hospitalar. A 
publicação dos editais com-
pletos está prevista para esta 
quinta-feira (13). No entanto, 
o pregão para o transbordo e 
destinação final, cujos contra-
tos emergenciais foram alvo de 
denúncias de sobrepreço, ainda 
não foi divulgado.

No ano passado, a Comdep 
tentou realizar três licitações, 
mas enfrentou diversos ques-
tionamentos do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE) por 
possíveis irregularidades, solici-
tando a anulação e correção de 
dois novos editais. Em julho de 

2023, durante a paralisação dos 
pregões, a Comdep firmou con-
tratos emergenciais, que tam-
bém foram alvo de suspeitas.

Novas licitações
A primeira licitação, mar-

cada para o dia 27 de junho em 
formato eletrônico, será para os 
serviços de coleta, transporte, 
tratamento e destino final dos 
resíduos sólidos da saúde.

No dia 28 de junho, será 
realizado o pregão eletrônico 

para a locação de caminhões 
compactadores e equipamentos 
destinados à coleta de resíduos 
sólidos urbanos.

No entanto, a licitação para 
transbordo e destinação final de 
resíduos urbanos, prevista para 
ser liberada pelo TCE desde o 
dia 11 de março, ainda não tem 
data marcada. A Comdep já 
revogou o edital anterior, mas 
enquanto isso, mantém um 
contrato emergencial, alvo de 
denúncias de sobrepreço, que 
quase triplicou o valor em me-
nos de um ano.

Os contratos emergenciais, 
firmados após um acordo na 
Justiça, foram estabelecidos no 
dia 16 de janeiro com validade 
de 180 dias e se encerram em 
julho. As empresas vencedoras 
das novas licitações terão cerca 
de 20 dias para iniciar suas ope-
rações.

Prefeitura anuncia novas 
licitações para a coleta de lixo

Divulgação

Serviço vem sendo prestado por contrato emergencial

Empresários de Petrópolis 
são presos em esquema
de lavagem de dinheiro
Estabelecimentos de Itaipava eram utilizados como fachada 

Por Gabriel rattes

Na manhã desta quinta-fei-
ra (13), agentes da Polícia Civil 
prenderam quatro empresários 
de Petrópolis envolvidos em 
uma organização criminosa vol-
tada para a prática de lavagem 
de dinheiro e fraudes bancárias 
em grande escala. A ação faz 
parte da operação Shell Com-
pany, do Grupo de Atuação 
Especializada no Combate ao 
Crime Organizado do Minis-
tério Público do Estado do Rio 
de Janeiro (GAECO/MPRJ) 
e a Delegacia de Repressão às 
Ações Criminosas Organizadas 
e Inquéritos Especiais (Draco-
-IE). Além dos quatro manda-
dos de prisão, também foram 
expedidos dez mandados de 
busca e apreensão pelo Juízo da 
1ª Vara Especializada em Or-
ganizações Criminosas. Todos 
cumpridos em Petrópolis, nas 
regiões de Itaipava, Corrêas e 
Nogueira e no Rio de Janeiro, 
na Barra da Tijuca.

De acordo com a investi-
gação, os crimes aconteceram 
entre os anos de 2019 e 2020, e 
geraram um prejuízo de mais de 
R$ 8 milhões para a agência do 
Banco Santander localizada na 
Avenida Koeler, no centro de 
Petrópolis. Jeferson de Aguiar 
Leal (empresário), João Vitor 
Hibner de Figueiredo (empre-
sário), Leonardo de Oliveira 
Tonelli (ex-gerente bancário) e 
Osiris Alves de Luca Filho (ex-
-gerente bancário) foram pre-
sos na manhã de ontem (13). 
E Fernanda Rebello (esposa 
de Jeferson) e Rhamonna Pipa 
Costa Sabbadim (esposa de 
João Vitor) também estão sen-
do investigadas no esquema.

A investigação aponta que o 
grupo constituiu ao menos 12 
empresas fictícias, utilizando-se 
de documentação falsa, enquan-
to os ex-gerentes da agência 
Leonardo de Oliveira Tonelli e 
Osiris Alves de Luca Filho fo-
ram os responsáveis por facilitar 
os empréstimos. De acordo com 
o GAECO/MPRJ e Draco-IE, 
durante os anos de 2020 e 2022 
os denunciados movimentaram 
R$ 479.641.117,30 milhões. 
A análise do fluxo financeiro 
indica que, além do banco San-
tander, outras instituições finan-
ceiras também foram alvo do 
mesmo grupo.

Lavagem de dinheiro
O Correio da Manhã teve 

acesso a parte da investigação 
do GAECO/MPRJ. Nele, 
mostra que os indiciados abri-
ram contas bancárias em nome 
de pessoas jurídicas que tinham 
como sócios “laranjas”, e após 
a movimentação artificial de 
valores entre as contas fictícias 
(transferência de valores de 
uma conta para outra sucessiva-
mente) elevando o score de cré-
dito, foram concedidos pelos 
gerentes bancários, Leonardo 
de Oliveira e Osiris Alves, cré-
ditos diversos, como: cheque 
especial; duplicatas; emprésti-
mos pessoais; financiamento de 
veículos; entre outros, em altos 
valores. Os valores creditados 
eram imediatamente transferi-
dos para as contas bancárias de 
pessoas jurídicas e físicas (con-
tas de passagem) e, em seguida, 
movidos para as contas dos des-
tinatários finais.

Com o objetivo de lavar o 
dinheiro obtido nos golpes, 
Leonardo Tonelli e Osiris 
Alves adquiriram cotas socie-
tárias de valioso empreendi-
mento, o WLO Comercio de 
Alimentos e Bebidas LTDA, 
restaurante conhecido pelo 
nome Chateaux Bistrot, locali-
zado no bairro de Itaipava, em 
Petrópolis. Com a mesma fina-
lidade, Rhamonna Sabbadim 
(esposa de João Vitor), além 
de criar empresas fictícias, se 

titularizou como sócia-admi-
nistradora na empresa Urban 
Centro Esportivo LTDA, 
também localizada em Itaipa-
va. Que de acordo com o do-
cumento do MPRJ, em 2022 
transacionou valores com em-
presas criadas para lavar capi-
tais e recebendo cifras milio-
nárias sem origem justificada, 
como se constata pelo recebi-
mento de R$ 1.289.646,03 do 
Banco Bradesco.

Padrão nos golpes
Notou-se um padrão nas 

informações coletadas pelos 
investigadores. A maioria dos 
“laranjas” possuíam em média 
renda menores que um salário 
mínimo e viviam em lugares 
extremamente pobres. “[...] de-
monstrando o uso destes como 
fantoches, seja de maneira cons-
ciente, emprestando o nome 
para o cometimento de fraudes, 
seja de maneira viciada, sem o 
respectivo consentimento”.

Também foi observado na 
investigação, que muitas das 
empresas já existiam e estavam 
inativas, a partir daí eram rea-
lizadas alterações para incluir 
o nome dos “laranjas” e, quase 
que imediatamente, abertas as 
contas bancárias. “A manobra 
faz prova robusta de que os 
quadros societários foram alte-
rados com a finalidade única e 
precípua de aplicar golpes”.

Outro fator que traz fortes 

evidências, segundo a investi-
gação, diz respeito à utilização 
dos mesmos endereços e/ou 
telefones na abertura de contas 
de oito empresas: Rodomaster 
Indústria e Comércio; Cami-
nho Livre Transporte e Logís-
tica; Andromeda Transporte e 
Logística; CONSTRUMAIS 
Material De Construção; Mega 
Transportes e Logística Eire-
li; High Speed Transporte e 
Logística; Agronegócio Dois 
Irmãos Eireli; E A C L Agro-
comercial e Prestação De Ser-
viços.

A investigação aponta que 
todo o esquema só foi possível 
com a participação dos então 
gerentes bancários. “A façanha 
só foi possível graças a coopta-
ção dos então gerentes bancá-
rios responsáveis por conceder 
créditos vultuosos à revelia das 
regras básicas impostas pelo 
setor de compliance. Os fun-
cionários aliciados passaram a 
executar operações não permi-
tidas ou, ao contrário, deixaram 
de cumprir procedimentos de 
segurança determinados pela 
instituição e/ou pela lei, como, 
por exemplo, identificar o de-
positante, o que justifica um 
enorme percentual de valores 
que não tiveram origem e des-
tino identificados”, explica o 
documento.

A reportagem tentou conta-
to com a defesa dos acusados e 
aguarda retorno.

Divulgação/@urban_itaipava

Urban que fica na Estrada de Itaipava é um dos estabelecimentos dos envolvidos

PETROPOLITANAS

Programa de Pagamento por 
Serviços Ambientais

Programação é divulgada, 
mas ainda falta patrocínio

Conferência Municipal da Cidade

Políticas de enfrentamento

Combate aos incêndios florestais

A Câmara Municipal apro-
vou, nesta quinta-feira (13), 
uma indicação legislativa 
do vereador Junior Paixão, 
sugerindo ao Executivo a 
retomada do Programa 
Municipal de Pagamento 
por Serviços Ambientais 
– PSA, instituído pela Lei 
Municipal Nº 7.342/2015. 
A lei que dispõe sobre o 
funcionamento do Pro-

grama que já foi execu-
tado no município, com 
êxito, com recursos de um 
edital da Agência Nacional 
de Águas e Saneamento 
Básico – ANA. “Podemos 
usar os recursos do Fundo 
Municipal de Conservação 
Ambiental para reativar 
o programa progressiva-
mente e de forma contí-
nua”, disse o vereador.

Foi divulgada a tão espe-
rada programação cultural 
da 35ª Bauernfest. Há uma 
semana do evento, e após 
muitas críticas do segmen-
to germânico e artistas lo-
cais, a Prefeitura anunciou 
os dias e horários das apre-
sentações de dança, mú-
sica, teatro e demais atra-
tivos culturais que serão 
realizados na cidade entre 
os dias 21 de junho e 7 de 
julho, em comemoração a 

Festa do Colono Alemão. 
Neste ano, a festa será me-
nor do que nos anos ante-
riores, as principais ativida-
des estão concentradas no 
Palácio de Cristal. Depois 
de tanta espera para di-
vulgação da programa-
ção, falta a Prefeitura dizer 
quem vai patrocinar a fes-
ta. No ano passado, o Natal 
Imperial teve que acabar 
antes da data prevista por 
falta de dinheiro. 

Petrópolis se prepara para 
sediar a XI Conferência 
Municipal da Cidade no 
dia 22 de junho, das 8h às 
17h, na Casa dos Conselhos 
Augusto Ângelo Zanata. O 
evento, com o tema “Cons-
truindo a Política Nacio-
nal de Desenvolvimento 
Urbano: caminhos para 
cidades inclusivas, demo-

cráticas, sustentáveis e 
com justiça social”, mobili-
za diversos segmentos da 
sociedade para debater di-
retrizes e ações em prol do 
desenvolvimento urbano. 
As inscrições estão aber-
tas e devem ser feitas de 
forma online, até o dia 21 
de junho, diretamente no 
site da Prefeitura.

Nos últimos anos, órgãos 
estaduais e municipais 
vêm promovendo campa-
nhas de conscientização e 
prevenção aos incêndios 
florestais. Na campanha 
“Fumaça Zero”, por exem-
plo, os agentes notificam 
moradores que vivem 
próximos às áreas de ve-
getação e próximos às 

unidades de conservação. 
As medidas de prevenção, 
no entanto, devem ser in-
tensificadas. As mudanças 
climáticas não dizem res-
peito apenas ao risco de 
desastre ocasionado por 
chuvas, mas o período de 
estiagem tende a ser ainda 
mais severo, propício para a 
ocorrência de queimadas. 

A Comissão do Cumpra-
-se, da Assembleia Legis-
lativa do Rio de Janeiro 
(Alerj), debate nesta sex-
ta-feira (14) em audiên-
cia pública medidas de 
prevenção a incêndios 
florestais. O presidente 
da Comissão, deputado 
Carlos Minc (PSB), afirma 
que é urgente a imple-
mentação de uma políti-

ca eficaz de prevenção e 
combate aos incêndios. 
“Lutamos para que o go-
verno estadual aprimore 
seu trabalho de comba-
te a incêndios florestais, 
tanto nas unidades de 
conservação quanto fora 
delas, a partir da institui-
ção de uma política que 
integre entes públicos e 
privados”, pontuou.

Divulgação/CMP

Divulgação/PMP

Vereador Junior Paixão é o autor da proposta

Bauernfest acontece entre 21 de junho e 7 de julho

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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TERESOPOLITANAS

Alerta I

Lúdico  I Lúdico II 

Alerta II

A Secretaria Mu-
nicipal de Saúde 
divulgou o resul-
tado do exame 
m ic robio lóg ico 
da qualidade da 
água, realizado 
em 13 fontes da 
cidade. Pelas 
amostras coleta-
das e analisadas 
pelo ‘Laboratório 
Bacteriológico de 
Análise de Água 
para Consumo 
Humano’, da Se-
cretaria Munici-
pal de Saúde, as 
fontes Brahma, 
Fonte Santa, Tau-
maturgo e Tijuca estão 
impróprias para consumo. 
Como a água pode sofrer 
variações de potabilidade, 

os usuários são orienta-
dos a sempre ferver ou fil-
trar e clorar a água antes 
de ser consumida. 

A Prefeitura de Teresó-
polis informa que neste 
domingo(16), das 7h às 
17h, a Rua Monte Líba-
no, no centro da cidade, 
ficará interditada para a 
circulação de veículos, 
pois uma obra será feita.

A Secretaria Municipal de 
Assistência Social e Direitos 
Humanos (SMASDH) de 
Teresópolis tem promovido 
ações referentes ao ‘Junho: 
Mês de Combate ao Traba-
lho Infantil’, por meio das 
equipes do CRAS.

Uma das primeiras ocorreu 
recentemente na Escola 
Municipal Chiquinha Rolla, 
na Beira Linha, realizada 
pelo CRAS Alto, e abran-
geu turmas de 4° e 5° anos 
daquela escola. A ação é 
importante para os jovens.

Neste dia, a concessionária 
‘Águas da Imperatriz’ vai rea-
lizar serviço de troca de ma-
nilhas em toda a extensão 
da via, sendo necessária tal 
interdição. A rua estará sina-
lizada e as rotas alternativas 
estão no aplicativo  Waze.

Divulgação

Foram constatadas que quatro 
fontes estão impróprias  

Análise da água das principais 
fontes do município 

CORREIO SERRANO

Curso I

Educação I 

Construção de bueiros

Educação II

Curso II

SINALIZAÇÃO 
HORIZONTAL
A Prefeitura de 
Nova Friburgo, 
através das secre-
tarias de Ordem e 
Mobilidade Urba-
na e de Obras, ini-
ciou as interven-
ções da sinalização 
das ruas Carlos 
Alberto Braune 
e Carlos Éboli, no 
Centro. Os trabalhos acontecem após as obras de drena-
gem e recapeamento asfáltico que ocorreram na região. 
A ação visa garantir a segurança de motoristas, motoci-
clistas e pedestres que trafegam naquela área.

A Secretaria Municipal de 
Educação de Nova Fribur-
go, juntamente com a Co-
ordenação de Ensino Fun-
damental, promoveu nesta 
semana, no centro Comple-
xo Educacional Paulo Rônai, 
uma formação semestral de 
Artes, Inglês, Língua Portu-
guesa, História e Geografia.

Em comemoração ao Dia 
Mundial Contra o Traba-
lho Infantil, celebrado no 
dia 12 de junho, a Prefei-
tura de Areal, por meio da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Social Cidadania e 
outros órgãos, promoveu 
uma ação educativa nas 
escolas municipais. 

A Secretaria de Agricultu-
ra realizou a construção de 
bueiros na localidade de 
Alto Dourado em Cordeiro. 
Foram construídos qua-
tro bueiros de manilhas de 
40mm e dois bueiros de 
manilhas de 60mm. Com 
eles, as águas são escoadas 

dando mais conforto aos 
usuários da estrada, evi-
tando as erosões e valetas. 
Além de facilitar o escoa-
mento da água, o bueiro 
permite o acesso mais fácil 
à localidade, reduzindo os 
transtornos causados por 
estradas danificadas.

O objetivo da ação foi cons-
cientizar as crianças sobre 
seus direitos e os perigos 
do trabalho infantil, além de 
estimular a reflexão sobre a 
importância da infância se-
gura e protegida. Durante as 
atividades, foram realizadas 
rodas de conversas e ativida-
des educativas lúdicas.

O objetivo da formação 
é informar aos professo-
res questões importantes 
para o desenvolvimento do 
MEAM 2024. Participaram 
do encontro, palestrantes da 
área de audiovisual e organi-
zadores do FriCine, que é o 
primeiro festival de cinema 
socioambiental do Estado.

Prefeitura de Nova Friburgo

Ação para melhoria das ruas 

Nova Friburgo se torna Capital 
Nacional de Moda Íntima
Projeto que concede título foi sancionado pelo presidente Lula 

Por Laís Lima*

Conhecida como a maior 
produtora de moda íntima do 
país, a cidade de Nova Fribur-
go é, oficialmente, a Capital 
Nacional da Moda Íntima. O 
título foi conferido através da 
aprovação de uma lei, aprovada 
na última terça -feira (11), pelo 
presidente da República Luiz 
Inácio Lula da Silva. A medida 
derivou do projeto de lei (PL) 
3.989/2020, que tramitou na 
Câmara dos Deputados e foi 
relatado pelo Senador Carlos 
Portinho na Comissão de Edu-
cação(CE), que deliberou sobre 
o assunto de forma definitiva.

A Lei 14.883 de 2024, foi 
publicada, sem vetos, nesta 
quarta-feira (12), no Diário 
Oficial da União e já está em 
vigor. Nova Friburgo conta 
com um grande polo de moda 
íntima, em 2017, dados da As-
sociação Brasileira da Indús-
tria Têxtil (Abit), mostravam 
que a cidade produzia cerca de 
114 milhões de peças por ano. 

O senador Portinho, destacou 
que o conglomerado de moda 
de Friburgo representa um dos 
principais pilares econômicos 
da cidade e é responsável por 
uma parcela significativa da 
produção estadual e nacional 

de roupas íntimas.
Além disso, de acordo com 

o Sindicato da Indústria do 
Vestuário(Sindvest), 160 lojas 
de lingerie, moda esportiva, 
praia e roupas de dormir, ge-
ram aproximadamente 20 mil 

postos de emprego no muni-
cípio, sendo 10 mil diretos e 
10 mil indiretos. Anualmente, 
Nova Friburgo promove a Fe-
vest, considerada a maior feira 
de lingerie da América Latina.

Estagiária*

Divulgação/ Fuvest 

O município conta com um grande polo de moda íntima, que fornece produto nacionalmente

novos locais para 
atendimentos médicos 

Por Laís Lima*

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Nova Friburgo 
anunciou que a Policlínica Sil-
vio Henrique, localizada na 
Vila Amélia, teve que realocar 
as consultas médicas e alguns 
atendimentos para outros pon-
tos do município, o motivo é 
a obra de reforma da unidade. 
Ainda permanecem no posto 
apenas um clínico, uma nu-
tricionista, um psicólogo, um 

otorrino, os programas de IST 
e Tuberculose, além da sala de 
vacina, farmácia, laboratório e 
serviço de recepção, que segue 
funcionando.

A secretaria explicou que 
as mudanças são temporárias, 
e a medida está sendo tomada 
para que nenhum serviço dei-
xe de ser oferecido à população 
enquanto o posto estiver em 
reforma. A logística de atendi-
mentos está operando.

Estagiária*

Por Isabella rodrigues*

Nova Friburgo está se pre-
parando para a Fevest Trend 
2024, a maior feira de lingerie, 
fitness e moda praia do Bra-
sil. O evento acontecerá entre 
os dias 25 e 27 de junho no 
Nova Friburgo Country Club, 
e promete repetir o sucesso das 
edições anteriores, atraindo 
empresários e profissionais do 
setor da moda.

Os operários já iniciaram 
a montagem da estrutura que 
abrigará cerca de 200 exposi-
tores. Nesta fase inicial, o pa-
vilhão B, que receberá a Arena 
de Desfiles Firjan Senai e 26 es-
tandes, está sendo erguido. Esse 
pavilhão também dará acesso à 
praça de alimentação, e contará 
com uma tenda de 800 metros 
quadrados. Ainda nesta semana, 

será instalada a lycra que cobrirá 
o teto, seguida pela colocação 
dos carpetes. Com a base e o teto 
prontos, iniciará a ocupação dos 
espaços internos com a monta-
gem dos stands e passarelas.

O impacto da Fevest Trend 
2024 na economia local é signi-

ficativo. O evento movimenta 
mais de 1,5 mil trabalhadores, 
incluindo cerca de 300 profis-
sionais dedicados à montagem 
e desmontagem da infraestru-
tura, 100 envolvidos na produ-
ção dos desfiles e pelo menos 1 
mil pessoas trabalhando nos es-

tandes durante o evento. Com 
um espaço total de 12 mil me-
tros quadrados, a Fevest Trend 
2024 contará com os 200 es-
tandes de confecções e fornece-
dores, além de uma grande pas-
sarela onde serão apresentados 
os lançamentos do setor.

Realizada há 33 anos, a Fe-
vest se consolidou em Nova Fri-
burgo, que abriga o maior polo 
da indústria do vestuário e têxtil 
desse segmento no Brasil. E nesta 
semana, a cidade foi oficialmente 
reconhecida como a Capital Na-
cional da Lingerie. A feira é uma 
realização do Sindvest (Sindicato 
das Indústrias do Vestuário de 
Nova Friburgo e Região), com 
patrocínio da Firjan Senai, Apex 
Brasil e Sebrae, e apoio de diver-
sas instituições e empresas locais.

Estagiária*

Município se prepara para sediar a 
33ª edição da Fevest Trend 2024

Divulgação Fevest

Evento è maior feira de lingerie, fitness e moda praia do Brasil

Neste fim de semana, a Se-
cretaria Municipal de Meio 
Ambiente promove a Abertura 
da Temporada de Esportes de 
Aventura na sede Santa Rita 
do Parque Natural Municipal 
Montanhas de Teresópolis, no 
2º Distrito. O evento faz parte 
da 3ª ATM – Abertura da Tem-
porada de Montanhismo.

No sábado (15), as ativida-
des começam às 7h30 e seguem 
até 14h, com a inauguração 

da trilha para o campo-escola 
Chiquinho Leal, na Pedra de 
Santa Rita. Apreciadores de 
aves poderão participar do 11º 
Vem Passarinhar, observando e 
fotografando algumas das mais 
de 350 espécies catalogadas na 
unidade de conservação.

Trilha guiada para a Pedra 
Alpina, atividades do projeto 
de educação ambiental Aurita 
Educa - de proteção do Sagui-
-da-serra-escuro, primata endê-

mico da Mata Atlântica amea-
çado de extinção, e também o 
projeto de educação ambiental 
itinerante Ecomóvel comple-
tam a programação. Os visitan-
tes também poderão conferir a 
Feira de Orgânicos e Artesana-
to, com artigos dos produtores 
rurais e artesãos da região.

No domingo (16), às 8h 
acontecerá a largada da 1ª Cor-
rida com o Aurita, com atletas 
previamente inscritos percor-

rendo distâncias de 4,5km e 
8km pelas estradas do bairro 
Santa Rita, no 2º Distrito. Às 
10h, a atração será o projeto 
Asas da Vida, com atividades 
de inclusão e acessibilidade em 
trilhas. 

A sede Pedra da Tartaruga 
do Parque Municipal, na área 
urbana, estará aberta durante 
todo o fim de semana, onde os 
visitantes poderão fazer trilhas, 
camping e rapel, das 9h às 16h.

Parque Municipal Montanhas de Teresópolis 
abre a Temporada de esportes de aventura

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

SECRETARIA DE ESTADO DA CASA CIVIL

LOTERIA DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO - LOTERJ 

AVISO

A LOTERIA DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO - LOTERJ comunica 
aos interessados a reabertura do prazo do Edital de Credenciamento 
nº 01/2023 que se encontra disponível no site da Loteria Do Estado 
do Rio de Janeiro - LOTERJ, na página www.loterj.rj.gov.br opção: 
"Editais", podendo, alternativamente, ser adquirida uma via impressa 
mediante a permuta de uma resma de papel A4, 75g/m2, de 2ª a 6ª 
feira, de 9h00 até às 17h00, na Rua Sete de Setembro, nº 170, 
Centro, Rio de Janeiro - RJ, CEP: 20.050-002. 

DO PRAZO: O Credenciamento Público para exploração e 
desenvolvimento dos Serviços Lotéricos objeto do Edital ficará 
aberto e disponível para pedidos de habilitação até às 18h00 do 
60º(sexagésimo) dia corrido subsequente à publicação do Aviso 
de reabertura no Diário Oficial do Estado do Rio de Janeiro, data 
em que será encerrado.

Processos administrativos nºs SEI-150162/000631/2022 e SEI-

150162/000380/2023. 
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PCD: Inclusão é discutida 
durante reunião política
Renan Marassi fala na implementação de medidas inclusivas

O pré-candidato à Prefeitura 
de Resende pelo partido Repu-
blicanos, Renan Marassi, parti-
cipou de reunião na terça-feira, 
dia 11. O intuito do encontro, 
organizado pelo vereador Tia-
go Forastieri (Cidadania), foi 
discutir políticas públicas desti-
nadas às pessoas com deficiência 
e desenvolver estratégias para 
aprimorar a qualidade de vida 
desses indivíduos no município. 

Renan Marassi ouviu suges-
tões sugestões da população e 
disse que irá incluí-las no plano 
de governo que será apresentado 
em breve.

Tiago Forastieri criticou a 
atual administração municipal 
com relação à área de Educação: 

“Esse segmento sofre muito 
com a falta de investimento e de 
interesse do governo. São diver-
sos problemas que chegam até 
nós, como a necessidade de mais 
cuidadores, a sobrecarga dos 
que já existem e dificuldades nas 
salas de recursos, entre muitos 
outros. Infelizmente o dinheiro 
está lá, mas não está sendo usa-
do”, lamentou Forastieri. 

Mais inclusão

Tiago Forastieri sugeriu a 
contratação de profissionais 
para a rede de ensino, além da 
criação de convênios com ins-
tituições que já atuam na área. 
Outra sugestão dada por ele 
foi incentivar o esporte adap-
tado e criar espaços públicos 
mais inclusivos.

Renan Marassi destacou a 
necessidade de implementar po-
líticas inclusivas e medidas con-
cretas para garantir que todas 
as pessoas tenham igualdade de 
oportunidades e acesso aos ser-
viços públicos em Resende. 

“Queremos um plano de go-
verno que realmente atenda às 
necessidades da nossa cidade, e 
que vai ser baseado na previsão 
orçamentária, garantindo a via-
bilidade dos projetos. Estamos 
planejando uma reforma admi-
nistrativa, com uma secretaria 
específica para cuidar das pes-
soas com deficiência, com verba 
e autonomia próprias”, adiantou 
Marassi. 

‘Foco nas famílias’

A ex-deputada Ana Pau-
la Rechuan (PSD) também 
expressou seu apoio às pro-
postas discutidas durante a 
reunião. Ela enfatizou a im-
portância de uma abordagem 
abrangente e colaborativa, 
com foco nas famílias, que 
também precisam de apoio e 
cuidados com a saúde mental.

“Muitas dessas mães foram 
abandonadas na luta e perderam 
sua identidade em prol dos seus 
filhos. É essencial reconhecer e 
abordar suas necessidades, ofe-
recendo suporte e recursos que 
possam ajudar a lidar com os de-
safios do dia a dia. Lutei muito 

na Alerj por isso, inclusive crian-
do uma lei que facilitava o uso 
de verbas destinadas às pessoas 
com deficiência. Não precisa-
mos inventar a roda, porque já 
existem profissionais incríveis 
e com muita expertise atuando 
em instituições de Resende. É 
preciso investir, fazer convênios, 
expandir e potencializar”, opi-
nou a ex-parlamentar.

Mães atípicas também esti-
veram presentes no evento, tra-
zendo suas experiências e pers-
pectivas únicas sobre os desafios 
enfrentados pelas famílias com 
membros com deficiência. Toda 
as falas foram traduzidas por um 
intérprete de Libras.

Divulgação

Renam Marassin, Thiago Forastieri e Ana Paula Rechaun discutem propostas para Resende 

Prazo para recadastrar barcos é prorrogado
O prazo para o processo de 

recadastramento de todas as 
embarcações que operam com 
turismo em Angra foi pror-
rogado e pode ser feito até o 
dia 28 de junho. O objetivo é 
atualizar o registro das embar-
cações utilizadas para passeios 
turísticos, mergulhos e outras 
atividades náuticas. O recadas-
tramento é obrigatório.

Para reforçar e agilizar o re-
cadastramento dois mutirões 
de atendimento serão feitos, 

um na próxima segunda-feira 
(17) na Secretaria Executiva 
da Ilha Grande e na terça-feira 
(18) será na sede da TurisAn-
gra na Praia do Anil. O aten-
dimento presencial nesses dias 
será das 9h às 16h. 

As empresas que possuem 
embarcações cadastradas junto 
à Fundação devem apresentar 
os seguintes documentos: Cer-
tificado do Cadastur, Cartão 
do CNPJ, Alvará de funciona-
mento e Título de inscrição da 

embarcação. Esses documen-
tos devem ser entregues na 
sede da TurisAngra, na Praia 
do Anil, ou enviados para o 
e-mail: tur.ctotu@angra.rj.
gov.br. Já os táxis boats da Ilha 
Grande devem levar os docu-
mentos à Secretaria Executiva 
da Ilha Grande ou enviá-los 
por e-mail para: ilhagrande@
angra.rj.gov.br.

Para mais informações 
sobre o recadastramento, os 
proprietários podem entrar 

em contato pelos seguintes 
telefones: TurisAngra - (24) 
992133365 e Secretaria 
Executiva da Ilha Grande - 
(24)33615617. 

Os proprietários que não 
realizarem o recadastramento 
dentro do prazo estabelecido 
pela prefeitura estarão sujeitos 
a penalidades, como multas 
e apreensão da embarcação. 
Para obter mais informações, 
também é possível ligar para o 
telefone (24) 3365-2734.

Região discute planos para 
enfrentar problemas climáticos

Municípios do Médio Pa-
raíb participaram na noite de 
quarta-feira, dia 12, da “Jor-
nada dos ODS” (Objetivos 
de Desenvolvimento Susten-
tável), organizada pela Orga-
nização das Nações Unidas 
(ONU-Habitat), em parceria 
com a Secretaria de Estado do 
Ambiente e Sustentabilidade. 
A oficina aconteceu no audi-
tório da Câmara Municipal 
de Resende.

O secretário municipal de 
Meio Ambiente de Barra Man-
sa, Rodrigo Viana, destacou o 
foco da palestra e ressaltou sua 
importância. 

“O objetivo da oficina foi 
transmitir as ações e progra-
mas para o público, além de 
apresentar os desafios priori-
tários na produção de Cida-
des Resilientes e Sustentáveis. 
É fundamental debater pautas 
que garantem a prevenção e o 
planejamento ambiental bus-
cando solucionar os proble-
mas causados pelas mudanças 
climáticas que vêm assolando 
várias regiões ao longo dos 
anos”, disse.

O engenheiro e gerente de 
Unidades de Conservação e 
Recursos Hídricos, Caio Her-

man, relatou os benefícios do 
encontro para os servidores 
da Pasta, frisando que, certa-
mente, vai elevar o nível do 
trabalho exercido. 

“Foi muito importante a 
nossa participação no even-
to, pois, pudemos interagir 
e entender também as neces-
sidades dos outros municí-
pios. Os organizadores nos 
propiciaram condições para 
conhecer melhor temas rele-
vantes da agenda global, me-
todologias da ONU e edu-
cação ambiental climática. 
Todos os envolvidos estão de 
parabéns”, concluiu.

Cidades resilientes

Em parceria entre Secretaria 
de Estado de Ambiente e Sus-
tentabilidade e ONU-Habitat 
irá construir planos de ação co-
letivos envolvendo os 92 muni-
cípios fluminenses. Nove cida-
des foram escolhidas por serem 
mais vulneráveis aos eventos 
climáticos extremos observados 
nos últimos anos: Petrópolis, 
Paraty, Angra dos Reis, Man-
garatiba, Nova Iguaçu, Duque 
de Caxias, Belford Roxo, Nova 
Friburgo e Teresópolis.

A iniciativa é dividida em 
três trilhas de atuação, todas 
baseadas na promoção dos 

Objetivos de Desenvolvimen-
to Sustentável. A previsão é de 
que os planos sejam realizados 
e entregues até o final do pró-
ximo ano. 

A Jornada dos ODS será 
realizada durante todo este 
mês e vai até julho nas cidades 
de Paraíba do Sul, Petrópolis, 
Angra dos Reis, Mangaratiba, 
Piraí, São João da Barra, Itape-
runa, Macaé, Cabo Frio, Nova 
Friburgo e Itaboraí. Nela, os 
participantes terão a oportuni-
dade de conhecer melhor temas 
relevantes da agenda global, 
metodologias da ONU e edu-
cação ambiental climática.
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Representantes de municípios da região discutem problemas climáticos
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Seminário discute setor 
previdenciário de Itatiaia

Venissius Barbosa lançará 
pré-candidatura nesta sexta

Apoio do Avante

Tarifa zero

Em defesa dos Idosos

Centro de Volta Redonda premiado

A Diretora Presidente do 
Instituto de Previdência 
dos Servidores Públicos do 
Munícipio de Itatiaia, Ales-
sandra Marques, partici-
pou nesta terça-feira (11), na 
sede da Caixa Econômica 
Federal, em Volta Redonda, 
do 3º Seminário Presencial 
da SEG Sul Fluminense. 
Motivo: discutir os RPPS 

(Regimes Próprios de Previ-
dência Privada). A abertura 
teve apresentação dos ‘Ce-
nários e Perspectivas’ feita 
pelo técnico Paulo Roberto 
Nagamine, da Caixa Asset. 
Alessandra Marques com-
partilhou a sua experiência 
durante os 10 anos de Ges-
tão na direção do Instituto 
de Previdência de Itatiaia.

O ex-secretário de Fer-
nando Jordão, prefeito de 
Angra dos Reis, Venissius 
Barbosa, lança sua pré-
-candidatura à Prefeitura 
nesta sexta-feira, dia 14, a 
partir das 18h30 ,no Espa-
ço União Brasil, na Grande 
Japuíba. Os nomes que 
irão concorrer à Câmara 
Municipal pelo partido 

também serão lançados 
durante o evento. Venis-
sius é um ferrenho oposi-
tor do governo municipal 
e afirma que seu objetivo 
é “fazer de Angra uma 
cidade melhor”. Ele já foi 
candidato a deputado fe-
deral na última eleição, 
mas não conseguiu se 
eleger. 

Em fevereiro, Venissius 
conseguiu apoio do Avan-
te. Na época, ele deu a 
informação ao lado do 
deputado estadual Jorge 
Felippe Neto, que esteve 
no município da Costa 
Verde. “Com isso, nosso 

projeto ganha mais um 
partido com força no ce-
nário político, o Avante”, 
disse o pré-candidato. 
“Vamos em frente, tem 
mais novidades chegan-
do. É tempo de União e de 
boas notícias”, completou.

Uma das propostas dele 
é a implementação da 
tarifa zero no transporte 
coletivo como um direito 
social fundamental para 
melhorar a mobilidade 
urbana e a qualidade de 
vida da população de An-

gra dos Reis. Na opinião 
do pré-candidato, a me-
dida pode ser adotada 
sem impactos negativos  
para os cofres públicos, 
utilizando de forma mais 
eficiente os recursos já 
disponíveis.

Criado em setembro de 
2017, o Prêmio Zilda Arns é 
uma forma de reconheci-
mento às pessoas e institui-
ções que contribuíram ou 
têm contribuído ativamen-
te na defesa dos direitos das 
pessoas idosas. O prêmio 
consiste em um diploma de 
menção honrosa, concedi-
do anualmente a até cinco 

homenageados. Seu nome 
homenageia a Dra. Zilda 
Arns Neumann, uma mu-
lher de coragem, que viveu 
para defender e promover 
o cuidado com as crianças, 
com as gestantes e com as 
pessoas idosas, e construir 
uma sociedade mais justa, 
fraterna, com menos doen-
ças e sofrimento.

O Centro de Atendimen-
to para Pessoa Idosa com 
Alzheimer e Familiares 
de Volta Redonda rece-
berá o prêmio “Zilda Arns 
pela Defesa e Direitos da 
Pessoa Idosa”, na Cãmara 
Federal, por indicação da 
deputada Laura Carnei-
ro. “Essa ideia visionária 
foi passada pelo Jayme 
Pantaleão ao Munir, que 
na época me convenceu 
a construir a unidade. 

Hoje, o Centro se tornou 
uma referência nacio-
nal.A gente cuida bem 
daqueles que ajudaram 
a construir nossa cidade. 
Eles merecem”, disse o 
prefeito Antonio Francis-
co Neto, por meio de suas 
redes sociais. Zilda Arns 
deixou sua marca na his-
tória do Brasil ao fundar e 
coordenar a Pastoral da 
Criança e Pastoral da Pes-
soa Idosa.

Divulgação
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Alesasndra Marques durante seminário em Volta Redonda 

Venissius tem apoio do deputado Jorge Felippe Neto

POR SONIA PAES
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Elvis Presley nos palcos do 
Teatro Gacemss

Festival sertanejo agita Volta 
Redonda neste domingo

Circuito junino em Paraty

Stand-up com ‘gateiro’

Saúde mental com humor

Quadrilha pedagógica

“Elvis Experience In Con-
cert Tribute” traz aos pal-
cos do Teatro Gacemss, 
em Volta Redonda, um 
espetáculo que conta a 
história de um dos maio-
res astros da música de 
todos os tempos, o cantor 
Elvis Presley. O concerto, 
que acontece em 30 de 
junho, trará um formato 
inédito, com dois Elvis. A 

produção conta com 30 
integrantes, num espetá-
culo totalmente cantado 
e tocado ao vivo, além 
de um belíssimo ballet, 
backing vocal’s, banda e 
orquestra. O valor do in-
gresso varia entre R$60 
a R$160 que pode ser ad-
quirido pela plataforma 
Ingresso Digital. A classifi-
cação é livre.

Para os boiadeiros ou fãs 
de música sertaneja, o 
Festival Cidade Sertaneja 
2024 em Volta Redonda 
trará como atração dois 
cantores do momento: 
Ana Castela e Luan Perei-
ra. O evento acontecerá 
neste domingo, dia 16, na 
Área Verde do Clube dos 
Funcionários, na Vila San-

ta Cecília. A venda online 
dos ingressos está aberta 
pelo site www.central-
doseventos.com.br. Os 
ingressos já estão no ter-
ceiro lote e custam a par-
tir de R$95,00 para não 
sócios e mediante doação 
de 1 quilo de alimento 
não perecível. Os portões 
abrem às 16h.

Quem está em ritmo de 
festa junina é Paraty. A 
cidade está promovendo 
o III Circuito de Festas Ju-
ninas com programações 
que duram todos os fins 
de semana, até 29 de ju-
nho. Neste fim de sema-

na, dias 14 e 15, o evento 
acontece no bairro Novo 
Horizonte. O intuito é revi-
ver as tradições ligadas a 
festa de São João no mu-
nicípio com comidas típi-
cas e atrações musicais 
para animar o público.

O Teatro Gacemss em 
Volta Redonda apresen-
ta neste sábado, dia 15, o 
espetáculo ‘O Pai dos Ga-
tos’ com André Assunção. 
O humorista, que é pai 
de 48 gatos, conta sobre 

a história dos resgates e 
como os animais transfor-
maram sua vida. O valor 
do ingressos para assistir 
o “gateiro” está a partir de 
R$60 reais pela platafor-
ma Sympla.

Com novas histórias e per-
sonagens, Diogo Almeida 
traz luz a um tema de 
grande importância, que 
é a saúde mental na área 
da educação, em uma 
abordagem bem-humo-
rada. Os ingressos variam 
entre R$55 a R$160, com 

50% de desconto para 
professores e pessoas 
de apoio escolar. Classi-
ficação indicativa é para 
maiores de 14 anos e me-
nores de 18 anos, devem 
estar acompanhados dos 
responsáveis. A duração 
do show é de 80 minutos.

Se rir é o melhor remé-
dio, o comediante Diogo 
Almeida vai fazer o públi-
co  de Volta Redonda sair 
melhor do que chegou. A 
“Tarja Preta” apresenta as 
peripécias dos professo-
res que precisam enfren-
tar salas de aula lotadas e 

ainda manter a sanidade. 
Para isso, recorrem a te-
rapias, tratamentos alter-
nativos e outros métodos 
nada convencionais. O 
stand-up será apresenta-
do no Cine 9 de Abril em 
16 de agosto, na Vila Santa 
Cecília.
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Reprodução/Instagram

Concerto reúne música ao vivo, ballet e orquestra

Cantores trazem os sucessos do funk sertanejo

Tempo seco aumenta riscos 
de queimadas em cidades
Casos próximos às estradas podem ocasionar acidentes fatais

Com a cessão das chuvas 
e o clima mais seco, o tempo 
fica propício para aumentar o 
risco de queimadas na região. 
Moradores de Volta Redonda, 
do bairro Voldac, registraram 
nesta quinta-feira (13) um foco 
em um local residencial. Outro 
bairro que sofre com as cons-
tantes queimadas na cidade, é a 
Rodovia do Contorno.

A prática, além de destruir 
o meio ambiente, gera fumaça, 
que reduz a visibilidade para 
os motoristas que trafegam nas 
rodovias, assim como desenca-
deiam crises de bronquite, sinu-
site e rinite.

Em 2022, a Rodovia do Aço 
registrou 448 ocorrências de 
queimadas, sendo a cidade de 
Três Rios a mais afetada, com 
quase 38% dos casos. Em 2023, 
os números caíram para 249 
ocorrências, mas ainda repre-
sentam um risco significativo, 
com 38,6 % dos registros tam-
bém em Três Rios.

Ainda que as queimadas se-
jam um problema mundial, o 
Brasil lidera o ranking de países 
da América Latina com mais re-
gistros de focos de incêndio no 
meio ambiente em 2023, com 
54.306 casos até o momento, 
segundo dados do Instituto Na-
cional de Pesquisas Espaciais 
(Inpe). A captação dos focos é 
feita por satélites.

Cuidados
Segundo à K-Infra, conces-

sionária responsável pela BR-
393, é crucial redobrar a atenção 
para evitar incêndios, que muitas 
vezes são provocados por ações 
como jogar pontas de cigarro 
pela janela do veículo. A ação 
pode provocar incêndios nas 
vegetações próximas a pista e se 
tornar um gerador de acidentes.

Mas, a orientação para este 
tipo de caso é que o motorista 
feche as janelas; diminua a ve-
locidade; mantenha distância 
do veículo da frente; acenda 
o farol baixo; e evite ligar o 
pisca alerta. No entanto, para 
casos de nenhuma visibilida-
de, pare no acostamento e não 
siga, devido ao risco de enga-
vetamento.

Se possível, é importan-
te avisar imediatamente a 
K-Infra pelo 0800 2853 393 
ou pelo canal exclusivo para 
deficientes auditivos 0800 
0959 393. A concessionária 
conta com uma estrutura de 
combate a queimadas, com 
dois caminhões pipa que 
atuam 24 horas por dia na 
BR-393.

Arquivo/Agência Brasil

K-Infra alerta motoristas para se atentarem aos procedimentos em caso de queimada

Situado na Serra da Manti-
queira, o Parque Nacional do 
Itatiaia registrou e menor tem-
peratura do país na madrugada 
desta quinta-feira, dia 13, às 
4h59min: -9,2C. A tempera-
tura foi registrada em uma esta-
ção instalada no alto do parque, 
que abrange os municípios de 
Itatiaia e Resende no Estado 
do Rio de Janeiro e Bocaina de 
Minas e Itamonte no Estado 
de Minas Gerais, onde ficam 
aproximadamente 60% de seu 
território. 

Em 2012, a equipe do Par-
que Nacional do Itatiaia, gerido 
pelo Instituto Chico Mendes 
neve itatiaiade Conservação 
da Biodiversidade (ICMBio), 
registrou no dia 26 de setem-
bro, neve na área mais alta da 
unidade de conservação, com 
temperatura de -9° C. O fenô-
meno meteorológico ocorreu 
pela conjunção de elevada umi-
dade com a baixa temperatura. 
Segundo os registros do par-
que, há anos esse fenômeno não 
ocorria em Itatiaia. O último 
registro de neve havia sido fei-
to em 1988. Entre os anos de 
1985 e 1988, nevou no parque 
e houve uma verdadeira corrida 
de visitantes ao local. O fato 
chegou a ser noticiado no Jor-
nal Nacional, na época.

De acordo com institutos 
metereológicos, a temperatu-
ra média anual no Parque é de 
11,4°C, sendo janeiro o mês 
mais quente (13,6°C) e julho o 
mês mais frio (8,2°C).

Turistas de todo o país
A unidade é visitada por 

turistas de todo o país e está 
localizada entre as cidades do 
Rio de Janeiro e São Paulo, 
próximo à Rodovia Presidente 

Dutra, tendo como pólo eco-
nômico mais próximo a cidade 
de Resende. Uma das atrações 
é justamente um relevo carac-
terizado por montanhas e ele-
vações rochosas, com altitude 
variando de 600 a 2.791 m, 
no seu ponto culminante, o 
Pico das Agulhas Negras. Mas, 
guias turísticos, alertam que 
é preciso fazer a visita sempre 
acompanhado para evitar aci-
dentes. Só para se ter uma ideia 
da beleza na região do Planalto 
do Itatiaia, também conhecida 
como Parte Alta, encontram-
-se os campos de altitude e os 
vales suspensos onde nascem 
vários rios. 

E mais: a área do Parque 
abrange nascentes de 12 im-
portantes bacias hidrográ-
ficas regionais, que drenam 
para duas bacias principais: 
a do rio Grande, afluente do 
rio Paraná, e a do Rio Paraí-
ba do Sul, o mais importante 
do Rio.

Já a parte baixa caracte-
riza-se principalmente por 
sua vegetação exuberante e 
generosos cursos d’água, com 
diversas áreas apropriadas 
para banho. Tem fácil acesso 
a partir da Via Dutra e recebe 
o maior fluxo de turistas do 
Parque.

Parque do itatiaia registra -9,2 graus, 
a menor temperatura deste ano 

Demilson Rodrigues/ Divulgação

Menor temperatura é registrada no Parque do Itatiaia 

Entre os meses de junho e 
julho, a prefeitura de Angra dos 
Reis fará uma campanha de va-
cinação para o controle da bru-
celose bovina. Os produtores 
interessados devem procurar a 
sede da Secretaria de Agricul-
tura, Aquicultura e Pesca para 
vacinação de bezerras com ida-
des entre 3 e 8 meses.

A brucelose é uma doença 
infectocontagiosa que afeta bo-
vinos e também pode ser trans-
mitida para seres humanos, 
sendo considerada uma zoono-

se. Além de causar prejuízos na 
produção de leite, a brucelose 
é conhecida por diversos no-
mes, como febre de Malta, de 
Gibraltar, mediterrânea ou on-
dulante. A doença é crônica e é 
causada por bactérias do gênero 
Brucella, que podem ser trans-
mitidas aos humanos através 
do consumo de laticínios não 
pasteurizados ou pelo contato 
direto com animais infectados.

Nos bovinos, a brucelose 
afeta principalmente fêmeas 
em idade reprodutiva, causan-

do aborto. Outros sinais carac-
terísticos da doença incluem 
retenção de placenta, secreção 
vaginal purulenta ou não, mui-
tas vezes com odor fétido e de 
cor cinza ou vermelho-pardo. 
A infecção também pode se 
manifestar clinicamente na 
glândula mamária.

Em seres humanos, os sin-
tomas da doença podem ser 
confundidos com os da gripe, 
incluindo febre recorrente, 
sudorese noturna, fraqueza, 
cansaço e dor de cabeça, abdo-

minal e nas costas. Na forma 
crônica, esses sintomas podem 
se intensificar.

Os produtores podem ir até 
a secretaria que fica localizada 
no Calçadão Nelcyr Bitencourt 
Cabral, nº 189 B, Rua Coronel 
Carvalho, no horário das 9h 
às 12h e das 13h30 às 16h. O 
agendamento das aplicações 
será organizado de acordo com 
a demanda. Para mais informa-
ções, os telefones de contato 
são 3377-1780, 3377-5786 ou 
3377-6080.

angra alerta vacinação para bovinos
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